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Навстречу XXII съезду КПСС
Открывшийся 10 января Пле

нум Центрального Комитета Ком
мунистической партии Советского 
Союза принял постановление о со
зыве 17 октября 1961 года очеред
ного X X II съезда КПСС.

Пленум утвердил следующий по
рядок дня съезда:

1) Отчетный доклад Центрально
го Комитета КПСС — докладчик 
Первый секретарь ЦК КПСС тов. 
Хрущев Н. С.

2) Отчетный доклад Центральной 
Ревизионной Комиссии КПСС — 
докладчик председатель Ревизион
ной Комиссии тов. Горкни Л. Ф.

3) Проект Программы КПСС — 
докладчик тов. Хрущев Н. С.

4) Об изменениях в Уставе 
КПСС — докладчик секретарь ЦК 
КПСС тов. Козлов Ф. Р.

5) Выборы центральных органов 
партии.

Проект Программы КПСС и про
ект Устава КПСС решено опубли
ковать в печати.

Коммунистическая партия Совет
ского Соіоза идет к  X X II съезду 
тесно сплоченная вокруг своего ле
нинского Центрального Комитета, 
вокруг великого победоносного зна
мени марксизма-ленинизма.

X X II съезд КПСС собирается 
через пять лет после XX  съезда, 
сыгравшего историческую роль в 
жизни партии и страны, в между
народном коммунистическом и ра
бочем движении, в творческом раз
витии марксистско-ленинской тео
рии. Подвергнув большевистской 
критике культ личности и наметив 
меры по ликвидации его послед
ствий, XX съезд разработал под
линно ленинский курс, внутренней 
и внешней политики партии, после
довательное осуществление которо
го обеспечило великие победы на
шего народа в коммунистическом 
строительстве.

На внеочередном X X I съезде 
КПСС товарищ Н. С. Хрущев го
ворил;

«Осуществляя исторические ре
шения XX  съезда, партия еще 
больше укрепила свои связи с мас
сами, обогатилась новым опытом 
политического руководства и орга
низаторской деятельности.

В этот период партия осуществи
ла ряд крупных мер в области 
внутренней и внешней политики, 
которые способствовали росту мо
гущества и авторитета Советского 
государства, подъему народного 
благосостояния, дальнейшему уси
лению мирового социалистического 
лагеря, упрочению дела мира.

Партия последовательно н твер
до проводила в жизнь указания 
Владимира Ильича Ленива о необ
ходимости творчески подходить к  
решению задач коммунистического 
строительства, уметь на каждом но
вом этапе найти главное, решаю
щее звено в цепи исторического 
развития, раскрывать перспективы, 
мобилизовывать массы, смело и ре
шительно ломать все отжившее, 
косное, что мешает движению впе
ред. Наша партия побеждала и 
побеждает верностью марксизму- 
ленинизму, своим нерушимым един
ством с народом.

Центральный Комитет партии на 
своих Пленумах регулярно рас
сматривал назревшие вопросы ком
мунистического строительства. Та
кие крупные меры, как перестройка 
управления промышленностью и 
строительством, реорганизация ма
шинно-тракторных станций и даль
нейшее развитие колхозного строя, 
укрепление связи школы с жизнью 
н перестройка системы народного 
образования в стране. Централь
ным Комитетом выносились на все
народное обсуждение. Советуясь с 
народом, опираясь на его коллек
тивный разум и богатейший опыт, 
партия разрабатывает и проводит 
в жизнь важнейшие меры, ускоря
ющие наше движение вперед.

Претворяя в жизнь решения XX 
съезда, партия продолжала работу 
по восстановлению и развитию ле
нинских норм партийной жизни в 
принципов коллективности партий
ного руководства, всемерному по
вышению творческой активности 
партийных масс, всего советского 
народа».

Истщіические решения XX  съез

да КПСС вызвали могучий полити
ческий в трудовой подъем в нашей 
стране. Еще более монолитной 
стала наша великая партия, еще 
теснее сплотился вокруг нее весь 
советский народ. Партия и народ 
единодушно одобрили действия 
Центрального Комитета КПСС, ко
торый решительно осудил и отбро
сил прочь разоблаченную в 1 ^ 7  
году антипартийную группу пре
зренных раскольников, пытавшую
ся свергнуть партию с ленинского 
пути, сорвать выполнение решений 
XX съезда.

Вся деятельность Коммунисти
ческой партии, ее Центрального 
Комитета является образцом твор
ческого применения н развития 
марксистско-ленинской теории, 
примером настойчивой н последова
тельной борьбы против ревизиониз
ма н догматизма, за чистоту вели
кого революционного учения. Пар
тия воспитывает кадры, всех ком
мунистов в духе высокой требова
тельности, ясного понимания свое
го долга перед народом, в духе 
принципиальной критики и само
критики, непримиримости к  недо
статкам.

Внеочередной X X I съезд КПСС, 
утвердивший величественный семи- 
летний план развития народного хо
зяйства СССР, ознаменовал вступ
ление нашей страны в новый пе
риод развития — период разверну
того строительства коммунизма.

Под руководством партии наш 
народ успешно претворяет в жизнь 
семилетннй план, представляющий 
собой важнейший этап в создании 
материально-технической базы ком
мунизма. По расчетам контрольных 
цифр, промышленная продукция за 
первые два года семилетки должна 
была вырасти на 17 процентов. 
Фактически же она выросла почти 
на 23 процента. Бели мы и дальше 
будем идти таким шагом, — а все 
говорит о том, что мы его ускорим, 
— за семилетие промышленная 
продукция увеличится не на 80 
процентов, как ^ыло намечено пла
ном, а примерно вдвое. Усилия 
миллионов советских людей на
правлены к  тому, чтобы выиграть 
максимум времени в экономическом 
соревновании с капитализмом.

Титаническая работа советского 
народа по созданию материально- 
технической базы коммунизма со
четается с дальнейшим совершен
ствованием социалистических об
щественных отношений. Одной из 
ярких отличительных черт периода 
развернутого строительства комму
низма является всемерное развер- 
тьшание социалистической демо
кратии, вовлечение самых широких 
слоев населения в управление все
ми делами страны.

В процессе коммунистического 
строительства преобразуется духов
ная жизнь советского общества, ра
стет сознательность и культурный 
уровень наших людей. Об этом убе
дительно свидетельствует размах 
всенародного социалистического со
ревнования, движения за коммуни
стический труд, умножение и ук
репление ростков нового в повсед
невной жизни миллионов.

Коммунистические идеалы могут 
быть осуществлены только в усло
виях изобилия материальных и ду
ховных благ общества. Поэтому 
необходимо постоянно помнить, что 
главное в строительстве коммуниз
ма — это производство материаль
ных ценностей для улучшения 
жизни людей. Быстрый и неуклон
ный рост промышленного и сель
скохозяйственного производст
ва обеспечивает систематический 
подъем жизненного уровня народа.

Творчески развивая марксизм- 
ленинизм, исходя из ленинского 
принципа мирного сосуществова
ния государств с различным обще
ственным строем. Коммунистиче
ская партия Советского Союза сде
лала на своем XX съезде важней
ший вьшод о том, что в настоящее 
время нет фатальной неизбежно
сти войн, что войну можно предот
вратить. Весь ход событий за ис
текшие пять лет полностью под
твердил этот вывод, получивший 
единодушное одобрение и поддерж
ку  всего международного коммуни
стического и рабочего движения.

У К А З
Президиума Верховного Совета СССР

О награждении управления строительства 
„Киевметрострой“  Министерства транспортного 

строительства СССР орденом Ленина
За достигнутые успехи при соору-| «Киевметрострой» Министерства 

женин Киевского метрополитена на-1 транспортного строительства СССР 
градить управление строительства 1 орденом Ленина.

Председатель Президиума

Секретарь Президиума

Москва, Кремль.
11 января 1961 г.

Верховного Совета СССР 
Л. БРЕЖНЕВ. 

Верховного Совета СССР 
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Активная миролюбивая внешняя 
политика СССР, всех социалнетн 
ческих стран еще выше подняла 
их международный авторитет, полу
чила признание всех народов. Во 
всех частях земного шара люди яс
нее видят путь борьбы за мир и 
свободу, против империалистиче
ских поджигателей войны, за пол
ную ликвидацию позорной колони
альной системы.

Огромное значение для нашей 
лартин и страны будет иметь ут
верждение X X II съездом новой 
Программы партии, которая воору
жит нашу партию, советский народ 
в великой борьбе за построение 
коммунистического общества.

Ныне действующая Программа 
КПСС была утверждена 42 года 
назад, на V II I съезде партии, про
ходившем в марте 1919 года. Вы
ступая на съезде, В. И. Ленин тог
да говорил:

«Мы обязаны исходить из того 
марксистского положения, которое 
всеми признается, что программа 
должна быть построена на научном 
фундаменте... В нашей программе 
каждый параграф есть то, что дол
жен знать, усвоить и понимать 
всякий трудящийся».

За четыре с лишним десятилетия 
в жизни нашей страны н всего че
ловечества произошли крупнейшие 
изменения. В великих победах, 
одержанных советским народим в 
строительстве социализма и комму
низма, практически воплотились 
важнейшие положения программы 
партии, принятой в 1919 году. За 
этот короткий исторический срок 
наша страна превратилась в могу
чую социалистическую державу с 
процветающей экономикой, пере
довой наукой и культурой, в стра
ну, обладающую несокрушимой 
оборонной мощью, в надежный оп
лот мира во всем мире. Опираясь 
на эти победы, партия уверенно ве
дет советский народ вперед, к  по
строению коммунистического обще
ства.

Советский Союз, как это под
черкнуло в своем Заявлении Сове
щание представителей коммунисти
ческих и рабочих партий, первым 
в истории прокладывает путь к 
коммунизму для всего человечест
ва. Наша партия, весь советский на- 
ро.ч гордятся той высокой оценкой, 
которая дана в этом Заявлении ро
ли Коммунистической партии Со
ветского Союза, как наиболее 
опытного и закаленного отряда, 
общепризнанного авангарда миро
вого коммунистического движения. 
Коммунисты всех стран подчерк
нули, что опыт КПСС, накоплен
ный в борьбе за победу рабочего 
класса, в строительстве социализма 
и в осуществлении развернутого 
строительства коммунизма, имеет 
принципиальное значение, что 
исторические решения XX  съезда 
КПСС положили начало новому 
этапу в международном коммуни
стическом движении, способствова
ли его дальнейшему развитию на 
основе марксизма-ленинизма.

Постановление Пленума ЦК о 
созыве очередного X X II съезда 
КПСС встречено с большим вооду
шевлением всей партией, всем со
ветским народом, оно вызвало но
вый политический и трудовой подъ
ем. Тесно сплоченный вокруг своей 
родной партии, вокруг ее ленинско
го Центрального Комитета во главе 
с товарищем Н. С. Хрущевым, со
ветский народ преисполнен реши
мости новыми славными победами 
встретить предстоящий X X II съезд 
Коммунистической партии Совет
ского Союза.

(Передовая «Правды» за 
1 2  января).

В Президиуме 
Верховного 

Совета СССР
В СВЯЗИ с успешным завершением 

строительства первой очереди Киев
ского метрополитена Президиум Вер
ховного Совета СССР Удазом от 
11 января 1961 года наградил орде
нами и медалями СССР 297 рабочих, 
инженерно-технических работников и 
служащих управления строительства 
«Киевметрострой» Министерства 
транспортного строительства СССР и 
других организаций.

Орденом Ленина награждено 13, 
орденом Трудового Красного Знаме
ни —  38, орденом «Знак Почета» —  
66, медалью «За трудовую доблесть» 

102 и медалью «За трудовое от
личие» —  78 человек.**

За высокие производственные успе
хи, достигнутые при сооружении 
Киевского метрополитена, бригади
рам проходчиков Масько Дмитрию 
Константиновичу, Мищенко Ивану 
Николаевичу и бригадиру каменщи
ков Харченко Семену Николаевичу 
присвоено звание Героя Социалисти
ческого Труда.

(ТАСС).

Прибытие в М оскву почетного председателя 
Коммунистической партии С Ш А  тов. Уильяма Фостера
В Москву по приглашению всесо

юзное общества терапевтов прибыл 
на лечение почетный председатель 
Коммунистической партии (ЗША тов. 
Уильям Фостер.

По прибытии в Москву тов. Уиль
ям Фостер имел встречу с членом 
Президиума, секретарем ЦК КПСС 
тов. О, В. Куусиненом и членом ЦК

КПСС тов. Б. П. Пономаревым. Встре

ча прошла в обстановке большой 

сердечности и дружбы.

Информационное сообщение
О Пленуме Центрального Комитета 

Коммунистической партии Советского Союза
11 Я Н В А РЯ  1961 ГОДА ПЛЕНУМ  Ц ЕН ТРА ЛЬН О ГО  

КОМ ИТЕТА КПСС П РО Д О Л Ж А Л  СВОЮ  РА БО ТУ .
НА У ТРЕН Н ЕМ  ЗА С ЕД А Н И И  ПЛЕНУМ  ЗА С Л У Ш А Л  

ДО КЛА ДЫ  О В Ы П О Л Н ЕН И И  ГОСУДАРСТВЕННОГО 
ПЛА Н А  И СО Ц И А ЛИ СТИ ЧЕСКИ Х  О БЯ ЗА Т ЕЛ ЬС ТВ  
ПО П РО И ЗВ О ДС ТВ У  и  П РО Д А Ж Е ГОСУДАРСТВУ 
П РОДУКТОВ ЗЕМ Л Е Д Е Л И Я  И Ж И ВОТНОВОДСТВА В 
1960 ГОДУ И О М ЕРО П РИ Я ТИ Я Х  ПО Д А Л ЬН Е Й Ш Е 
МУ РА ЗВ И ТИ Ю  СЕЛЬС КО ГО  ХО ЗЯЙ СТВА : П РЕ Д С Е 
ДА ТЕЛЯ СОВЕТА М И НИСТРОВ Р С Ф С Р  ТОВ. Д . С. ПО

ЛЯНСКОГО И П ЕРВ О ГО  С Е К Р Е Т А Р Я  Ц К КП У К РА И 
Н Ы  ТОВ. И. В. ПОДГОРНОГО.

Н А  В Е Ч ЕРН Е М  ЗА С ЕД А Н И И  Б Ы Л И  ЗА С Л У Ш А Н Ы  
ДО КЛ А Д Ы  П ЕРВ О ГО  С Е К Р Е Т А Р Я  ЦК КП КА ЗА Х СТА 
НА ТОВ. Д . А . К У Н А ЕВ А , П ЕРВ О ГО  С Е К РЕ Т А РЯ  
КРА Й К О М А  П А РТ И И  Ц ЕЛИ Н Н О ГО  К Р А Я  ТОВ. Т . И. 
СОКОЛОВА, П ЕРВ О ГО  С Е К Р Е Т А Р Я  Ц К КП БЕ Л О РУ С 
СИИ ТОВ. К. Т. М А ЗУ РО В А .

ПЛЕНУМ  ЦК КПСС П РО Д О Л Ж А ЕТ СВОЮ  РА БО ТУ .

Пленум  Ц ентрально го  К ом итета  
К о м м у н и с т и ч е с к о й  п а р т и и  

С о в е т с к о г о  С о ю з а
11 января в Москве, в Большом 

Кремлевском дворце, продолжал рабо
ту Пленум Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советско
го Союза,

Пленум приступил к  рассмотре
нию второго вопроса повестки дня— 
о выполнении государственного пла
на и социалистических обязательств

по производству и продаже государ
ству продуктов земледелия и живот
новодства в 1960 году и о меро
приятиях по дальнейшему развитию 
сельского хозяйства.

Первым с докладом выступил 

Председатель Совета Министров 

РСФСР Д. С, Полянский,

Доклад товарища Д. С. Полянского
Первую часть своего доклада тов. 

Полянский посвящает вопросам подъ
ема культуры земледелия, как глав
ного фактора в борьбе за обилие про
дуктов сельского хозяйства. В истек
шем году, говорит он, труженики 
сельского хозяйства Российской Фе
дерации расширили посевную пло
щадь, получили в целом по республи
ке урожай зерновых и ряда других 
культур несколько выше, чем в 1959 
году. Валовой сбор зерна в 1960 го
ду составил 4,8 миллиарда пудов —  
на 522 миллиона пудов больше, чем

предыдущем году. Это позволило 
досрочно выполнить план заготовок, 
продать государству 1 миллиард 801 
миллион пудов зерна —  на 158 мил
лионов пудов больше, чем в 1959 го
ду, засыпать семена, обеспечить кол
хозников хлебом, выделить значи
тельную часть зерна на фураж и дру
гие нужды.

Почти втрое больше, чем в 1959 
году, заготовлено крупяных культур 
и на 229 тысяч тонн больше —  се
мян масличных. И все же надо ска
зать, замечает докладчик, что произ
водство этих культур у нас постав
лено плохо. Мы не выполнили уста
новленного плана и не удовлетворя
ем пока полностью спрос населения 
на гречневую крупу, пшено и расти
тельное масло.

Посевы сахарной свеклы в Феде
рации были расширены За год на 
200 тысяч гектаров и доведены до
1,3 миллиона га. В среднем с каж
дого гектара собрано по 157 центне
ров корней вместо 107 центнеров в 
1959 году. Из собранного урожая 
республика сможет выработать свы
ше 100 миллионов пудов сахара —  
в полтора раза больше, чем из уро
жая предыдущего года.

Проделана определенная работа по 
дальнейшему увеличению производ
ства картофеля и овощей.

Итоги минувшего года свидетель
ствуют о том, продолжает докладчик, 
что, несмотря на некоторое улучше
ние дела производства продуктов 
сельского хозяйства, у  нас все еще 
много нерешенных задач. Уровень 
культуры земледелия не отвечает со
временным требованиям, низки уро
жаи, велики затраты труда на еди
ницу продукций, высока ее себестои
мость.

Как известно, говорит тов. Полян
ский, центральной задачей в сель
ском хозяйстве по-прежнему остает
ся резкое увеличение» производства 
зерна —  основы быстрого роста всех 
других отраслей колхозного и совхоз
ного производства.

В республике разработаны прак
тические предложения, позволяющие 
решить эту задачу. В целинных рай
онах, например, намечено внедрить 
в каждом совхозе и колхозе научно 
обоснованную систему ведения хо
зяйства, укрепить их материально- 
техническую базу, построить необхо
димое количество производственных 
помещений, жилых домов, столовых, 
культурно-бытовых учреждений, 
улучшить и расширить сеть хлебо- 
приемных пунктов и зернохранилищ. 
Предполагается также создание там 
новых и укрупнение ряда существу
ющих совхозов. Все это позволит

ежегодно получать с целинных зе
мель дополнительно 350— 400 мил
лионов пудов хлеба и много другой 
продукции.

Говоря о нечерноземной полосе, 
тов. Полянский отмечает, что здесь 
особенно большое отставание допу
щено в зерновом хозяйстве. Государ
ство освободило многие колхозы и 
совхозы этой полосы полностью или 
частично от продажи хлеба. Имелось 
в виду, что излишки зерна будут 
использованы ими для развития жи
вотноводства. Однако в некоторых 
областях восприняли такой шаг как 
полное освобождение их от забот об 
увеличении производства зерна. 
Очень низки там и урожаи. Особен
но недопустимое положение создалось 
с выращиванием гречихи и зернобо-. 
бовых.

Ставится задача— в ближайшие го
ды в нечерноземной полосе распахать 
не менее 3-х миллионов гектаров 
земель, выбывших из оборота, под
нять культуру ведения хозяйства. 
Если правильно организовать дело, 
районы нечерноземной полосы в со
стоянии дополнительно получать 
400— 500 миллионов пудов хлеба.

о Дальнем Востоке. Это прекрас
ный край, говорит тов. Полянский, 
не уступающий по своим природным 
условиям многим южным районам 
республики. Здесь хорошие земли, 
обилие влаги, много солнца. Имеют
ся исключительно богатые возможно
сти для возделывания пшеницы, ри
са, сои и других культур. Однако 
сельское хозяйство Дальнего Востока 
пока не удовлетворяет потребности 
своего населения в продуктах земле
делия и животноводства.

На Дальнем Востоке ставится за
дача —  лучше использовать распа
ханные земли, повысить урожай
ность, а также освоить около 1 мил
лиона гектаров новых земель.

В связи с завершением сооружения 
гидроэлектростанций на Волге и дру
гих реках, а также учитывая дости
жения науки и техники и наличие 
материальных ресурсов, создались 
широкие возможности осуществить 
крупные меры по развитию орошае
мого земледелия. Только в волжских 
районах имеется возможность допол
нительно построить оросительные си
стемы на площади в 2,5 миллиона 
гектаров. Используя водные ресурсы 
Дона и Кубани, можно дополнитель
но освоить 700 тысяч гектаров оро
шаемых земель. Крупные резервы 
производства продуктов сельского 
хозяйства имеются на пойменных 
землях у рек Подмосковья, Урала и 
Сибири.

Широкая организация ирригацион
ных работ позволит поднять наше 
сельское хозяйство на более высокий 
уровень, сделать его мене^ зависи
мым от погодных условий, даст воз
можность получать дополнительно 
сотни миллионов пудов зерна и много 
других продуктов.

Надо подчеркнуть, говорит далее 
докладчик, что наши планы в борьбе 
за дальнейший подъем сельскохозяй
ственного производства связаны с 
производством кукурузы. В Россий
ской Федерации под кукурузой заня
то 13 миллионов гектаров —  в 16

раз больше, чем в 1953 году; накоп
лен немалый опыт ее успешного вы
ращивания на зерно. В нынешнем 
году в Российской Федерации намече
но увеличить производство кукурузы 
на зерно до 400— 500 миллионов 
пудов вместо 133 миллионов, собран
ных в прошлом году.

Осуществление поставленных за
дач в области земледелия даст воз
можность уже в нынешнем году уве
личить валовой сбор зерновых 
культур на 15— 20 процентов, са
харной свеклы —  на 19— 20 про
центов, масличных культур —  на 
35— 40 процентов, картофеля —  на 
40 процентов и овощей — на 42 про

цента по сравнению с 1960 годом.
Докладчик затем переходит к  во

просам животноводства. Вместе с 
дальнейшим подъемом земледелия в 
истекшем году, говорит он, развива
лось и животноводство. За 1960 год 
государству продано мяса на 124 ты
сячи тонн, молока —  на 1,1 миллио
на тонн, шерсти —  на 4 тысячи 
центнеров и яиц —  на 627 миллио
нов штук больше, чем в 1959 году. 
Увеличилось поголовье скота, особен
но в общественном секторе. Однако в 
целом по Федерации достигнутые ре
зультаты, отмечает тов. Полянский, 
нельзя признать достаточными. Мно
гие области, взявшие повышенные 
обязательства, не только не выпол
нили этих обязательств, но даже и 
государственных планов.

Российская Федерация досрочно 
выполнила план продажи государст
ву мяса. Но в ряде областей не учи
тывались при этом перспективы 
дальнейшего воспроизводства пого
ловья скота. Именно этим объяс
няется тот факт, что в истекшем го
ду прирост поголовья крупного ро
гатого скота составил по всем секто
рам лишь около одного процента, 
тогда как в период с 1954 по 
1958 год он достигал пяти процен
тов, хотя это тоже было мало.

Необходимо резко увеличить пого
ловье коров. Есть все условия еже
годно увеличивать это поголовье в 
колхозах и совхозах на 20— 25 про
центов. Рост поголовья коров и по- 
выше^іие их продуктивности позво
лит увеличить выход молока пример
но на одну треть.

Исключительную важность пред
ставляют для развития животновод
ства целинные земли. Они доЛжны 
давать в достатке не только зерно, 
но мясо, молоко и другие проду]^ы.

Докладчик отмечает, что еще не 
уделяется должного внимания сви
новодству. 1961 год должен быть пе
реломным в производстве свинины.

Значительным резервом увеличе
ния производства мяса является пти
цеводство и кролиководство. Числен
ность птицы II заготовки птичьего 
мяса и яиц в истекшем году несколь
ко увеличились. Однако птицеводст
во развивается еще слабо.

Колхозы и совхозы почти всех зон 
Федерации располагают благоприят
ными условиями для развития овце
водства. Но во многих областях за 
последнее время наблюдается резкое 
снижение поголовья овец. При пра
вильном отношении к  делу уже в 
1961 году можно увеличить пого

ловье овец на 15— 20 процентов по 
сравнению с предыдущим годом.

Рост общественного поголовья ско
та и птицы, отмечает тов. Полянский, 
требует от нас повседневной заботы 
об укреплении и дальнейшем расши
рении кормовой базы. Решить кормо
вую проблему мы можем прежде все
го с помощью кукурузы. Вместе с 
тем не следует забывать о расшире
нии посевов и других высокоурожай
ных кормовых культур, богатых бел
ками, нужно улучшить природные 
сенокосы и пастбища, больше сеять 
сахарной свеклы и картофеля на 
корм скоту, развивать комбикормо
вую промышленность.

Значительное место в докладе бы
ло уделено задачам механизации, 
электрификации и строительства в 
деревне.

' С каждым годом, говорит тов. По
лянский, увеличиваются поставки 
новой техники в деревню, повышает
ся уровень технической вооруженно
сти сельского хозяйства. И все же 
производство машин и оборудования 
для колхозов и совхозов не удовлет
воряет растущих потребностей земле
делия и животноводства. Сейчас на
ми разрабатываются мероприятия по 
увеличению выпуска оборудования 
для колхозных и совхозных ферм. Мы 
рассчитываем организовать это дело 
так, чтобы в 3— 4 года завершить 
комплексную механизацию производ
ственных процессов в животновод
стве.

В заключительной чести доклада 
тов, Полянский остановился на воп
росах руководства сельским хозяйст
вом, организаторской работы на селе. 
Он, в частности, отметил серьезные 
недостатки в организации социали
стического соревнования. Некоторые 
работники, говорит докладчик, без
рассудно берут и навязывают другим 
завышенные обязательства, не учи
тывая при этом реальных возможно
стей. Другие берут реальные обяза
тельства, но не подкрепляют их ор
ганизационными мероприятиями. И 
то и другое неизбежно приводит к  
срыву выполнения обязательств.

Некоторые области рапортуют о 
выполнении плана хлебозаготовок и 
одновременно ходатайствуют о том, 
чтобы им государство дало семена на 
посев, выделило зерно на корм скоту. 
В ряде областей общественное стадо 
выросло, главным образом, не за счет 
воспроизводства, а в результате по
купки скота у колхозников, рабочих 
и служащих. Особенно много подоб
ного рода фактов в Брянской и Мо
сковской областях, в Алтайском и 
Ставропольском краях. Я до.іжен 
сказать, говорит тов. Полянский, что 
сигналы о неблагополучии в живот
новодстве в ряде областей у  нас бы
ли. Но и Бюро ЦК КПСС по РСФСР, 
и Совет Министров Федерации, не го
воря уже о' Министерстве сельского 
хозяйства, не реагировали по-настоя
щему на эти сигналы, мало занима
лись проверкой дел на местах.

В заключение тов. Полянский за
верил Пленум ЦК КПСС в том, что 
трудящиеся Российской Федерации 
вместе со всем нашим народом, тесно 
сплоченные вокруг Коммунистиче
ской партии II ее Центрального Ко
митета, сделают все для того, чтобы 
ускорить торжество коммунизма.

Доклад товарища Н. В. Подгорного
Тов. Подгорный кратко характери

зует общее развитие народного хо
зяйства Украины за истекшие два 
года семилетки и затем докладывает 
Пленуму о том, Что сделано и что 
делается в республике для досрочного 
выполнения заданий семилетнего пла- 

в области развития сельского хо
зяйства.

Среднегодовое производство зерна, 
мяса и молока за первые два года се
милетки, говорит докладчик, превы
сило производство этих продуктов за 
годы предшествующего пятилетия. 
Валовой сбор зерна в 1960 году был 
почти на уровне предыдущего года и 
составил 1 миллиард 630 миллионов 
пудов. При этом значительно возрос 
сбор крупяных и зернобобовых куль
тур. Недовыполнив общий план про
дажи зерновых, республика сдала

значительно больше, чем предусмат
ривалось планом, кукурузы, особенно 
гибридных и сортовых семян, а так
же проса и гороха.

В прошлом году увеличился ва
ловой сбор сахарной свеклы, выросли 
заготовки подсолнечника, .перевыпол
нен'план заготовок овощей.

За истекшие два года семилетки 
(то есть в сравнении с 1958 годом, 
который был на Украине благоприят
ным для сельского хозяйства) произ
водство мяса увеличилось на 11 про
центов, в том числе по колхозам и 
совхозам —  на 38 пропентов. Вало
вые надои молока в этих хозяйствах 
возросли на 15 процентов.

•Что касается заготовок продуктов 
животноводства в 1960 году, отме
чает докладчик, то по мясу их объем 
в сравнении с 1958 годом увеличил

ся на 20 пропентов, а годовой план 
продажи государству перевыполнен. 
Молока продано меньше, чем было 
установлено по плану.

Прирост поголовья крупного рога
того скота в колхозах и государст
венных хозяйствах за два года семи
летки составил 3,3 миллиона голов, 
или 33 процента. В расчете на 100 
гектаров угодий в республике сейчас 
имеется: крупного рогатого скота —  
41 голова, в том числе коров —  18,5 
головы. Наличие такого поголовья в 
республике обеспечиваеі дальнейшее 
увеличение производства продуктов 
животноводства.

Говоря о производстве зерна в рес
публике, докладчик напоминает, что 
в минувшем году условия погоды на 
Украине были очень с.чожными и 
трудными. Посевы озимых культур и

многолетних трав на значительных 
площадях из-за сильных морозов по
гибли. В связи с сильной засухой и 
черными бурями погибла также часть 
яровых культур. В республике были 
разработаны мероприятия для того, 
чтобы восполнить недобор зерна, выз
ванный гибелью озимых культур, за 
счет увеличения валовых сборов яро
вых культур. Главный упор, говорит 
тов. Подгорный, мы сделали на уве- 
лцзение производства кукурузы и для 
этого дополнительно расширили ее 
посевы на 2,5 миллиона гектаров. 
Даже при низкой ее урожайности кол
хозы и совхозы в значительной сте
пени вышли из трудного положения 
с кормами, которое они испытывали 
на протяжении ряда предшествующих 
лет.

(Окончание на 2-й стр.).
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П л е н у м  Ц е н т р а л ь н о г о  К о м и т е т а  
Коммунистической партии Советского Союза

(Онвнч^нис. Начале на стр.)>

Неудачи прошлого года, подчерки
вает докладчик, нельзя отнести толь
ко за счет объективных причин — 
неблагоприятных условий іюгоды. 
Дело заключается, прежде всего, в 
серьезных недостатках в руководстве
сельским хозяйством, которые ДОПУ'
скают многие партийные и советские 
органы республики. Главный недоста
ток заключается в том, что в респуб
лике не была организована должным 
образом борьба за высокую урожай
ность зерновых культур и, в первую 
очередь, это относится к  кукурузе.

Характеризуя состояние животно
водства, докладчик говорит, что, 
ссылаясь на нехватку концентриро
ванных кормов, в республике по-на
стоящему не занимались свиноводст
вом и ориентировались на сдачу мяса, 
главным образом, за счет крупного ро
гатого скота. Одним из недостатков в 
развитии животноводства следует счи
тать также то. что в ряде областей 
крайне слабо пополняется стадо коров 
за счет собственного воспроизводства. 
В колхозах и совхозах еще недоста
точно используется такой большой ре
зерв увеличения производства мяса, 
как разведение птицы, особенно во
доплавающей. В ряде областей 
неудовлетворительно велась организа
торская работа по выполнению взя
тых обязательств.

С целью обеспечения в 1961 году 
крутого перелома в увеличении про
изводства всех продуктов сельского 
хозяйства и, прежде всего, кукурузы 
и животноводческой продукции, отме
чает докладчик, разработаны конкрет
ные мероприятия.

Основным резервом увеличения

производства зерна в условиях рес
публики является повышение уро
жайности всех культур и. прежде 
всего, кукурузы.

На Украине в текущем году долж
но быть закуплено 650— 7Q0 мил
лионов пудов зерна. Для того, чтобы 
обеспечить это, в республике необхо
димо будет получить валовой сбор 
зерна Z миллиарда 100 миллионов— 
2 миллиарда 200 миллионов пудов. 
Такая задача, говорит докладчик, 
вполне посильна.

В республике принимаются меры к 
повышению урожайности всех сель
скохозяйственных культур •— в кол
хозах н совхозах значительно повы
шается культура земледелия, вне.д- 
ряется научно обоснованная система 
ведения хозяйства, осваиваются пра
вильные севообороты.

Докладчик обращает внимание на 
необходимость увеличения производ
ства минеральных удобрений и хими
ческих средств борьбы с сорняками и 
вредителями сельского хозяйства.

Чтобы выполнить задания, постав
ленные семилетним планом в области 
животноводства, указывает тов. Под
горный, необходимо в этом году уве
личить производство кормов в полто
ра раза, а в 1963 году —  более чем 
удвоить. Такой рост производства 
кормов будет обеспечиваться, преж
де всего, за счет кукурузы, а также 
сахарной свеклы.

Существенным резервом увеличе
ния валовых сборов сельскохозяйст
венных продуктов, говорит доклад
чик, являются орошаемые и осушае
мые земли. Реализация намеченных 
планов в области орошения даст воз
можность к  1965 году увеличить пло
щадь орошаемых земель на 360 ты

сяч гектаров. Эти земли предполагает
ся использовать под посевы кукуру
зы и риса, для увеличения производ
ства кормов, а также плодов и вино
града. В текущем году будет осушено 
и подготовлено для сельскохозяйст
венного использования 140 тысяч 
гектаров болотных и забо.юченных 
земель.

Тов. Подгорный говорит, что при
нимаются меры к  тому, чтобы в бли
жайшее время достичь более быстрых 
темпов роста производства продуктов 
животноводства, особенно мяса и 
молока. Намечено произвести в 1961 
году на 100 гектаров еельскохозяй- 
стренных угодий: мяса (в живом ве
се) по 85— 87 центнеров и молока—  
по 360— 365 центнеров. Чтобы вы
полнить семилетку по производству 
молока и мяса, в республике нужно 
иметь 12 миллионов коров против 
7,9 миллиона голов в 1960 году. 
Ставится задача —  увеличить уже в 
текущем году поголовье коров на 800 
тысяч голов.

Большое внимание уделяется в 
республике развитию свиноводства. В 
текущем году предполагается удвоить 
откорм свиней против 1960 года с 
тем, чтобы довести удельный вес сви
нины в общем производстве мяса о 
43 процентов в прошлом году не ме
нее чем до 50 процентов в 1961— 
1962 годах. Уже сейчас находятся на 
откорме 4,9 миллиона голов, а всего 
за год предполагается откормить в 
колхозах и совхозах около 12 милли
онов свиней. Значительно будет рас
ширен и улучшен откорм крупного 
рогатого скота с тем, чтобы с.давать 
его средним живым весом одной голо
вы 325— 375 килограммов. В теку
щем году предполагается вырастить

не менее 40 миллионов уток и гусей.
Одной из неотложных задач яв

ляется дальнейшее увеличение произ
водства молока. В связи с этим, наря
ду с ростом поголовья коров,. особое 
внимание обращается на повышение 
их продуктивности, улучшение пле
менных качеств животных.

Докладчик останавливается затем 
на вопросах увеличения производи
тельности труда в сельском хозяй
стве, снижения себестоимости про
дукции. рационального использова
ния техники.

В колхозах и совхозах республики 
все. больше создается крупных звець- 
ев из 5— 7 механизаторов, за которы
ми закрепляется по 500— 700 гекта
ров пахотных земель. В свеклосею
щих районах создаются укрупнен
ные звенья. В них, кроме механиза
торов, входят 30— 40 колхозников.

Тов. Подгорный говорит о неуклон
ном укреплении общественного хо
зяйства колхозов. По предваритель
ным данным, за истекший год колхо
зы Украины отчислили в неделимые 
фонды более 750 миллионов рублей 
новыми деньгами, то есть 24 процен
та всех денежных поступлений. Об
щая сумма неделимых фондов к  кон
цу года составила 4,7 миллиарда руб
лей, или почти 500 тысяч рублей в 
среднем на хозяйство.

Заканчивая доклад, тов. Подгорный 
заявляет, что сообщение о созыве 
XXII съезда Коммунистической пар
тии Советского Союза вызовет у  тру
дящихся Украины новый п р и л и в  
энергии и творческой инициативы. 
Все коммунисты, каждый рабочий и 
колхозник будут настойчиво бороться 
за то, чтобы встретить съезд достой-- 
ними трудовыми победами.

Доклад товарища Д. А. Кунаева
при огромной братской немощи на

родов Советского Союза, говорит тов. 
Кунаев, республика превратилась в 
крупнейший сельскохозяйственный 
район страны и занимает теперь зна
чительный удельный вес в производ
стве товарного зерна и продуктов жи
вотноводства. Но достигнутый уро
вень производства продуктов сельско’- 
го хозяйства является еще далеко не 
достаточным и не соответствует боль-- 
шии возможностям, которыми распо
лагает Казахстан.

На декабрьском Пленуме ЦК КПСС 
1959 года партийные и советские 
органы республики справедливо кри-^ 
тиковались за крупные недостатки в 
руководстве сельским хозяйством, В 
истекшем году принимались меры по 
устранению этих недостатков. Созда
ны и работают 183 училища механи
зации, подготовлено и переподготов
лено более 100 тысяч трактористов 
и комбайнеров. Около 5 миллиардов 
рублей вложено в дальнейшее раз
витие совхозного производства, 
полностью выполнен установлен
ный объем жилищного строи
тельства. Совхозы и колхозы получи
ли дополнительную технику, расши
рилась сеть хлебоприемных пунктов. 
Весной главное внимание было сосре
доточено на том, чтобы своевременно 
и качественно провести пахоту и сев. 
Однако на трех миллионах гектаров 
зерновые все же были посеяны в 
поздние сроки.

Оратор говорит, что выращенный в 
минувшем году хлеб убран пол
ностью. Государству сдано ввиду низ
кой урожайности только 642 миллио
на пудов зерна вместо 794 миллионов 
пудов по плану. Республика осталась 
в большом долгу перед государством.

Причина этого, отмечает тов. Ку
наев, не только в рогодных условиях, 
ибо передовые хозяйства сумели вы
растить высокий урожай. Главная 
причина снижения производства зер
на по сравнению с предыдущими го^ 
дами —  это грубое нарушение агро
техники, сев некачественными семе
нами. потери при уборке. Совхозы и 
колхозы еще не добились получения 
высоких и устойчивых урожаев зерна 
на всей площади посева.

Сейчас принимаются меры к  тому.

чтобы Казахстан в 1961 году сдал 
государству 800— 850 миллионов 
пудов зерна, главным образом пше
ницы. Для этого надо повысить уро
жайность зерновых культур минимум 
на 3— 3,5 центнера с гектара. На
мечено поднять не менее 6,5 миллио
на гектаров ранних паров.

Данные практики и науки под
тверждают, что, размещая посевы 
зерновых по хорошо обработанным 
парам и зяби, Казахстан может уве
личить валовой сбор зерна на 150— 
200 миллионов пудов.

При создании новых совхозов мо
жет быть дополнительно освоено еще 
3— 3,5 миллиона гектаров целины, и 
общий размер пашни будет доведен 
до 36 миллионов гектаров. В нынеш
нем году не менее 70 процентов пло
щадей, занятых под зерновыми, бу
дет засеяно сортовыми семенами.

Тов. Кунаев отмечает, что особого 
внимания заслуживает улучшение 
использования машинно-тракторного 
парка. Более половины совхозов, осо- 
бенйо в целинных районах, не имеет 
мастерских, и техника ремонтируется 
в неприспособленных помещениях, 
что приводит к  перерасходу средств и 
материалов. Мастерские надо по
строить в кратчайший срок в каждом 
совхозе; кроме того, необходимо соз
дать специальные ремонтные заводы. 
Назрела необходимость и в том, что
бы создать в республике промышлен
ность сельскохозяйственного машино
строения.

Одним из главных вопросов по- 
прежнему является создание постоян
ных, механизаторских кадров. В 1961 
году в училищах профтехобразования 
и на курсах в хозяйствах будет под
готовлено до 80 тысяч механизаторов. 
Однако потребность в этих кадрах 
полностью не будет покрыта. В этом 
деле, заявляет тов. Кунаев, серьез
ную помощь может оказать установ
ление постоянной связи совхозов 
Украины и российской Федерации с 
целинными совхозами Казахстана с 
тем, чтобы комбайнеры южных обла
стей по окончании уборки у себя 
выезжали к  нам.

Н. С. Хрущев: Считаю, что это бу
дет правильно, но только как времен
ная, переходная мера. Вам нужно у

себя создать кадры комбайнеров в 
совхозах и колхозах, а также обу
чить профессии комбайнеров некото
рое количество рабочих и служащих 
на ваших предприятиях и даже в уч
реждениях.

Хорошо было бы, чтобы свинари, 
доярки и другие работники животно
водства овладели профессией комбай
нера и могли работать на уборке. Она 
ведь продолжается примерно 15 дней 
в году. Так что лучше заплатить ме
стным работникам больше, чем пере
брасывать людей из других республик 
за несколько тысяч километров. 
Убежден, что-, -можно найти замеча
тельных людей, которые пойдут рабо
тать комбайнерами на период уборки, 
а техника у вас будет. Тогда вы не 
будете кивать на Украину и Россий
скую Федерацию. (Аплодисменты).

Д. А. Кунаев: Мы так же пони
маем.

Почвенно-климатические условия в 
южных районах Казахстана позволя
ют наряду с возделыванием зерновых 
значительно расширить производство 
хлопка, сахарной свеклы и других 
технических культур.

Особого внимания, отмечает тов. 
Кунаев, заслуживает предложение о 
наведении порядка в использовании 
поливных земель и в связи с этим — 
о расширении посевов риса.

Н. С. Хрущев: Не за счет уменьше
ния посевов хлопка. Одним словом, 
не следует занимать под рис полив
ные земли, на которых можно выра
щивать хлопок.

Тов. Кунаев говорит, что этого не 
будет. Он заявляет далее, что невни
мание к  этой культуре привело к 
тому, что механизация процессов ее 
возделывания слабая, ирригационно 
устроенные рисовые плантации от
сутствуют, и урожайность риса за 
последние годы низка. Повышение 
урожайности —  большой резерв уве
личения производства риса. Посевы 
его в 1961 году будут увеличены в 
два раза. В ближайшее время наме
чается освоить 1.200 тысяч гекта
ров пригодных к  орошению земель. 
Из них под рис пойдет 500 тысяч 
гектаров. Для развития рисосеяния в 
республике потребуется создать свы
ше ста новых совхозов.

Докладчик говорит далее, что рес
публика досрочно выполнила план 
второго года семилетки по продаже 
мяса, молока, яиц іі смушек караку
ля. Увеличение производства и заку
пок мяса сопровождалось некоторым 
ростом поголовья крупного рогатого 
скота, свиней и птицы в колхозах и 
совхозах. Однако в республике еще 
бывает так, что некоторые руководи
тели областей и районов, приняв вы
сокие обязательства, не подкрепляют 
их организаторской работой. В ре
зультате некоторые области к  началу 
1961 года имеют скота, особенно 
овец и коз, меньше, чем в 1959 году.

Развернувшееся в совхозах и кол
хозах социалистическое соревнова
ние, помощь, оказываемая ресцубли-> 
ке, позволяют заявить, что задачи, 
стоящие перед нами по производству 
продуктов животноводства и росту 
общественного поголовья скота в 
1961 году, будут безусловно выпол
нены.

Говоря о работе с кадрами, тов. Ку
наев заявляет, что в этом деле имеет
ся епіе много серьезных недостат
ков. В ряде хозяйств у руководства 
стоят слабые работники, плохо зна
ющие производство и неспособные 
решать поставленные перед ними за
дачи. Большим злом являются факты 
обмана и очковтирательства, допу
скаемые отдельными руководителями 
хозяйств и организаций. Мы примем 
все меры, чтобы изжить эти позор
ные факты и не допускать их в бу
дущем. В республике сейчас при
нимаются меры к  дальнейшему ук
реплению руководящего состава рай
комов партии и райисполкомов, к  по
вышению уровня партийно-организа
ционной и политической работы в 
массах.

В июне текущего года Казахская 
ССР будет праздновать свое 40-летие 
н 40-ю годовщину образования Ком
мунистической партии Казахстана. 
Трудяпіиеся республики, говорит тов. 
Кунаев, обеспечат успешное выпол
нение заданий третьего года семилет
ки, сделают все необходимое для 
подъема сельскохозяйственного про
изводства и всего народного хозяй
ства.

Доклад товарища Т. И. Соколова
в  феврале 1954 года на Пленуме' 

ЦК партии Н. С. Хрущев предложил 
великую программу освоения но
вых земель на востоке страны, го
ворит тов. Соколов. Наша партия и 
весь советский народ горячо одоб
рили и поддержали это замечательное 
предложение. Сейчас в хозяйствен
ный оборот в Северном Казахстане 
вовлечены 17 миллионов гектаров 
новых земель и созданы сотни но
вых совхозов, что позволило в во
семь раз увеличитъ поставки хле
ба. За семь лет до распашки цели
ны было сдано государству около 
400 миллионов пудов, а за семиле
тие после ее освоения —  почти три 
миллиарда пудов.

Расчеты показывают, что затраты 
государства на освоение целинных 
земель с лихвой окупились. С нача
ла освоения ковыльных степей на 
строительство в совхозах, приобре
тение техники и подготовку кадров 
израсходовано 16 миллиардов руб
лей. За это же время государство по
лучило чистого дохода только от реа- 
.іиэаціш зерновых совхозами края 22 
ииллиар.та рублей.

С освоением’ целины северная 
часть КазАхстанА превр&тась

крупнейшую житницу нашего госу
дарства, что является выдающимся 
достижением и историческим подви
гом партии и всего советского наро
да. В прошлом году совхозы и кол
хозы края перевыполнили план се
ва, полностью убрали урожай и вы
везли хлеб с временных глубинных 
пунктов. Однако итоги года могли 
быть гораздо лучшими. Неблаго
приятные метеорологические усло
вия в период налива и созревания 
пшеницы, низкая культура земледе
лия,  ̂ нарушение агротехники и не
высокий уровень организации работ 
во многих районах значительно сни
зили урожай-

Партийная организация, совет
ские и хозяйственные органы будут 
добиваться того, чтобы довести в 
ближайшие два— три года произ
водство верна до 1100-^1200 мил
лионов пудов и тем самым превысить 
намеченный на конец семилетки уро
вень производства зерна на 200— 
300 миллионов пудов. В этих целях 
сейчас разрабатываются дифференци
рованные системы земледелия и 
рациональные схемы землепользо
вания по зонам и отдельным хозяй
ствам.

Тов. Соколов считает важнейшим 
звеном севооборота, гарантирующим 
получение высоких устойчивых 
урожаев пшеницы в целинной во-, 
не, чистые пары. Расширение па
рового клина в целом по краю не вы
зовет сокращения посевных площа
дей, так как будет продолжаться 
распашка имеющихся новых зе
мель.

Он останавливается на организа
ции семенного дела, говорит о необ
ходимости организовать на целине 
сеть научно-исследовательских уч
реждений по зерну, животноводству 
и сельскому строительству.

ОстаПовившись на вопросах жи
вотноводства, тов. Соколов сообща
ет, что за последний год производ
ство мяса в совхозах и колхозах уве
личено на 21 процент, молока — на 
14 процентов, яиц— на 34 процен
та и шерсти— на 2 процента. Однако 
уровень Производства продуктов жи
вотноводства на 100 гектаров зем
ли в крае пока еще невысок: мяса—
3,4 центнера, молока 12,5 
центнера, яиц — 300 штук.

Опираясь на опыт передовых хо
зяйств и учитывая широкие воз
можности совхозов и колхозов, пар

тийная организация края разраба
тывает мероприятия, выполнение 
которых позволит произвести в 1965 
году мяса 800— 900 тысяч тонн, 
молока— около 2 миллионов тонн, 
яиц —  870 миллионов штук, шер
сти—  30 тысяч тонн. Это значитель
но превышает задания семилетнего 
плана.

Производство мяса будет увели
чено за счет улучшения воспроиз
водства и породного состава стада, 
за счет повышения кондиции и сда
точного веса животных. Важным ис
точником увеличения производства 
мяса станет птицеводство. В конце 
семилетки намечено увеличить ма
точное поголовье птицы с 2.855 
тысяч до 12— 14 миллионов штук.

Значительное развитие на цели
не должно получить овцеводство, 
главным образом тонкорунное- В 
ближайшие пять лет намечается 
как минимум удвоить поголовье овец, 
что даст возможность заметно уве
личить производство дешевой бара
нины и шерстя.

Докладчик говорит о большом бу
дущем в северных областях Ка
захстана кукурузы, которая здесь 
растет хорошо и при соблюдении 
агротехники дает высокие урожаи.

Кукуруза на целине необходима не 
только как высокоценная кормовая 
культура, но и как один из лучших 
предшественников пшеницы.

Указывая на низкий средний уро
жай кукурузы, достигнутый в 1960 
году около 100 центнеров зеленой 
массы с гектара, тов. Соколов гово
рит о мероприятиях по повышению 
ее урожайности.

Н. С. Хрущев: У вас, следова
тельно, ставится вопрос не о рас- 
ширенни площади посева, а о повы
шении культуры возделывания ку 
курузы, о повышении ее урожайно
сти?

Т. И. Свколов: Да, да.
Большое место в докладе тов. Со

колова отведено вопросам рентабель
ности совхозов и капитальному строи
тельству. Годовой план строитель
ства в совхозах и на хлебоприемных 
пунктах в объеме 4 миллиардов руб
лей выполнен- План ввода жилой 
площади в количестве 845 тысяч 
квадратных метров также выполнен. 
Вместе с тем имеется отставание 
строительства школ, больниц, дет
ских учреждений, ремонтных мастер

ских, элеваторов и животноводче-' 
ских помещений.

Тов. Соколов сообщает, что в бли
жайшие годы нужно приступить к 
перестройке деревень на городской 
лад, к  строительству 4— 5-этажных 
ломов с центральным отоплением, 
каналиааішсй, водопроводом и т. д.

Н. С. Хрущев; Я бы хотел уточ
нить, что речь идет не о перестрой
ке существующих населенных 
пунктов, а о новом строительстве. 
Иначе некоторые товарищи могут 
подумать, что все надо ломать и 
строить 4— 5-этажныѳ дома. Я за 
постройку такого жилья там, где ве
дется новое строительство. Там 
целесообразно строить такие дома, 
особенно в совхозах.

Докладчик заявляет, что пред
стоящие пять лет семилетки будут 
годами огромного строительства на 
целине. Уже в текущем году объем 
капиталовложений в сравнении с 
прошлым годом удвоится, а в по
следующие годы увеличится втрое.

Партийная организация края, го
ворит в заключение тов. Соколов, 
вооруженная решениями настояще

го Пленума, поведет знергіпгаую 
борьбу за то, чтобы поднятая к 
жизни целина с каждым годом все 
полнее и полнее отдавала советско
му народу свои неисчерпаемые бо
гатства-

V
Затем с докладом выступил пер

вый секретарь ЦК Компартіи Бело
руссии К. Т. Мазуров.

V
МОСКВА. 12 января. (ТАСС). На 

Пленуме Центрального Комитета 
КПСС продолжается обсуждение вто
рого вопроса повестки дня —  о вы
полнении государственного плана и 
социалистических обязательств по 
производству и продаже государству 
продуктов земледелия и животновод
ства в 1960 году и о мероприятиях 
по дзльнсйше.му развитию сельского 
хозяйства.

С докладами по этому вопросу пер
выми сегодня выступили первый сек
ретарь ЦК Компартии Узбекистана 

 ̂III. Р. Рашидов и первый секретарь 
ЦК Компартии Грузни В. Ц. Мжа
ванадзе.

‘ (ТАСС).

XXII съезду КПСС- 
достойную встречу

В честь XXII 
съезда КПСС

МИНСК, 11 января. (ТАСС). Сего
дня на Минском авто.заводе в обеден
ный перерыв сталелитейщики получи
ли свежую почту. Н сразу собрались 
они вокруг начальника сталеплавиль
ного участка А. Соколова прочитать 
сообщение о созыве очередного XXII 
съезда Коммунистической партии Со
ветского Союза.

—  Мы хорошо помним XXI съезд 
КПСС, он был замечательной вехой в 
нашей жизни, —  сказал сталевар 
И. Плешкевич. —  Делегатом съезда 
был наш товарищ Дмитрий Барашкин. 
Посмотрите, что сделано в стране за 
эти два года. А впереди еще более за
манчивые перспективы. Сегодня я 
обязуюсь в честь такого радостного 
события выплавить не менее 17 тонн 
стали вместо 14 по норме.

Славно поработали во всех цехах 
предприятия в этот день. Большин
ство производственных ко.тлентивов 
автозавода значительно перевыполни^, 
ло суточный график. Народное хозяй
ство страны получило новую партию 
большегрузных МАЗов с серебристым 
зубром на радиаторе.

Будем р аб отать  еще 
прои зво д и тел ьн е й !

КИЕВ. 13 января. (ТАСС). В дни, 
предшествовавшие открытию январ
ского Пленума ЦК КПСС, коллектив 
Киевского мотоциклетного завода 
решил, помимо выпуска основной 
продукции, в предельно сжатые 
сроки выполнить важный заказ для 
сельского хозяйства страны. Свое 
слово производственники сдержали 
с честью.

В цехах завода состоялись ми« 
тинги, посвяиіенные открытию Плѳ* 
нума ЦК и принятому им постановле
нию о созыве ХХИ съезда партии. В 
механосборочном цехе от имени ком
сомольцев и молодежи слово взял 
слесарь Анатолий Пирожок.

—  Решение о созыве очередного 
съезда Коммунистической партии,—* 
сказал он, —  радостно взволновало 
каждого из нас. Мы видим в этом 
примету еще большего расцвета лю
бимой Родины, уверенно идущей по 
ленинскому пути к коммунизму. 
Так будем же трудиться еще произ
водительнее, чтобы приблизить это 
светлое будущее! Мы решили после
довать почину молодых тракторо
строителей Харькова и выполнять 
семичасовую сменную норму за 6 ча
сов.

С большим воодушевлением встре
тили сообщение об открытии Плену
ма ЦК и постановление о созыве 
XXII съезда партии коллективы дру
гих предприятий столицы Украины, 
Токарь завода «Точэлектроприбор» 
Н. С. Федоров говорит:

—  Жизнь хорошо показала, ка
кое великое значение для нашей 
страны, для всего народа имеют 
съезды родной партии. Как свое 
кровное дело восприняли советские 
люди семилетний план, намеченный 
XXI съездом КПСС, и уже видят, ка
кие благодатные плоды приносит его 
осуществление. В октябре соберет
ся XXII съезд, который примет но
вую Программу партии. Она опреде
лит главные направления в дея
тельности Коммунистической пар
тии Советского Союза в период ра.ѵ 
вернутого строительства коммуниз
ма. Вот почему е такой радостью мы 
узнали о созыве очередного съезда 
КПСС и приложим все силы к  точу, 
чтобы ознаневоиать его открытие 
новыми трудовыми достижевиакі.

☆  ☆

10-месячный плап-~ѵо дню 
открытия съезда КПСС

У хорошей вести —  быстрые 
крылья. Сообщение о созыве очеред
ного ХХП съезда КПСС молниеносно 
облетело все уголки нашей необъят
ной Родины. С большой радостью 
встретили его труженики Томского 
электролампового завода. Коллектив 
каждого участка, каждого цеха решил 
достойно встретить знаменательное 
событие в жизни Коммунистической 
партии и всех советских людей, пора
довать любимую Родину новыми до
стижениями в труде.

Позавчера, на стыке двух смен, со
брались труженики металлозаготови
тельного це.ха. У всех собравшихся— 
приподнятое, радостное настроение. 
Одни за другим выступают металло
заготовители.

—  Весть о созыве очередного XXII 
съезда нашей партии вызвала ^за
мечательный трудовой подъем среди 
коллектива нашего цеха. сказал 
в своем выступлении ведущий на^ 
стройщик, ударник ком.мунистическо- 
го труда тов. Малофеев. —  Это важ
ное сообщение пришло в тот день, 
когда в Москве начал свою работу 
Пленум ЦК КПСС. И каждый совет
ский человек стремится трудиться 
так, чтобы внести свой вклад в до
срочное выполнение семилетчего пла
на.

Филюлрекая, работница электроли
тической мастерской тов. Коетяева, 
рабочая тов. Волнухина, секретарь 
партийной организации цеха тов. Ку
ваева и другие призвали коллектив 
цеха включиться в социалистическое 
соревнование в честь предстоящего 
съезда родной Комчунистичеекой 
партии II подготовить ко дню откры
тия XXII съезда КПСС свои трудовые 
подарки.

Металлозаготовители единодушно 
приняли социалистические обязатель
ства р честь предстоящего съезда 
КПСС, Они решили выполнить деся
тимесячный план по выпуску важ
нейших видов продукции к 17 октяб
ря 1961 года —  ко дню открытия 
XXII съезда КПСС, а план третьего 
года семилетки —  к  15 декабря. За 
счет экономии материалов ежемесяч
но повышать выпуск спиралей на 
пять процентов, а электродов .— на 
два процента.

Коллектив цеха обязался снизить 
брак на один процент по сравнению с 
минувшим годом.

Металлозаготовители решили в пер
вом квартале этого года вмонтиро
вать 28 новых спиральных машин и 
освоить их на полную мощность, 
модернизировать две спиральные ма
шины старой системы и за счет этого

Старейшая работница завода тов. повысить их производительность.

За 3,500 килограммов молока 
от коровы

Все наши колхозники с большим 
воодушевлением ветретили весть о 
созыве очередного ХХП съезда 
КПСС.

У нас состоялось кустовое сове
щание передовых доярок, на кото
ром было решено включиться в со
ревнование за увеличение производ
ства молока в третьем году семилет
ки.

Летом прошлого года пастухам на
шей фермы приходилось работать в 
трудных условиях. Погодные усло
вия были неблагоприятные. Часто 
шли дожди. Вдобавок к  этому нам 
было нечем подкармливать коров. 
Зелоцку и травы у нас не еѳяли. Но 
мы коров пасли круглые сутки, ча
сто меняли пастбища, и животные 
всегда имели свежий корм.

За пастбищный период я обеспе
чил надой молока на фуражную коро
ву 1.211 килограммов.

Сейчас животноводы нашей фер
мы стараются увеличить надои на

ферме. Я взял обязательство в бли
жайшем времени обеспечить надои 
на фуражную корову по 8 — 9 кило
граммов в сутки.

За мной закреплено три группы 
коров. Дважды в день чищу их. 
Строго соблюдаю распорядок дня. 
Продуктивность коров повышается.

Молодая доярка Аля Алексеева 
совсем недавно пришла к  нам на 
ферму, а уже надоила более 2.000 
килограммов молока на фуражную 
корову. До 9 килограммов в сутки от 
короры ежедневно надаивает Евдо
кия Похабова. Дояр Иван Акулов до
вел надои от коровы до 11— 12 ки- 
ло^амнов в сутки.

В этом году я обязуюсь обеспечить 
надой молока на фуражную корову 
по своему гурту не менее 3.500 ки
лограммов,

Р. ПОХАБОВ, 
снотмии-пастух ѳловской фермы 
колхоза имени XXI съезда КПСС 

Кожевниковского района.

СОРЕВНОВАНИЕ РАЙОНОВ
п о  НАДОЯМ МОЛОКА ЗА ПЕРВУЮ ДЕКАДУ  

ЯНВАРЯ 1961 ГОДА

Зі 9
I S

Районы

Кожевннковский
Парбигскнй
Верхне-Кетсіенй
Крявошенвсіенй
М ш гш ю всиай

Надой 
молока 

на корову 
(кг)

41
41
41
40
3S

6  ШегарскиЙ 3 5
7 Колпашевскнй 3 5
8  Томский 3 3
9 Чаввекмй 33

10 Александровский 32
1 1  Аснновскнй 31
12 Зырянский 3 1
13 Ту ганский 30
14 Каргаеокскнй 30
15 Парабельскнй 2в
16 Бакчарсквй 27
17 Теіувьдетскнй 2$
Z& Пьпт ш а»Трош »цй  24
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ЛУЧШЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
СЕЛЬСКИЕ ЭЛЕКТРОСТАНЦИИ

В наши дни решается задача 
сплошной электрификации страны. 
Семилетним планом предусмотрено к 
концу семилетия в основном завер
шить электрификацию всех колхозов, 
а электрификацию совхозов завер
шить еще раньше.

За семилетие намечено провести 
большую работу по дальнейшему раз
витию сельской электрификации 
и в Томской области.

К началу 1960 года в нашей об
ласти пользовались электроэнергией 
все РТС, совхозы и 83 процента кол
хозов. За последние годы значитель
но улучшилось использование обо
рудования на существующих сель
ских электростанциях. Выработка 
электроэнергии на 1 квт мощности 
установленного на колхозных элек
тростанциях оборудования возросла 
с 860 киловатт-часов в 1955 году 
до 1.253 киловатт-часов к  I9 6 0  го
ду.

Протяженность низковольтных 
колхозных электросетей за это же 
время возросла в два раза, а высоко
вольтных линий электропередач на
пряжением в 10 киловольт —  в че
тыре раза. Па производственные 
нужды расходуется свыше 55 про
центов электроэнергии, вырабаты
ваемой на колхозных электростанци
ях. 5 колхозах установлено свыше 
трех тысяч электромоторов; 67,5 
процента дворов колхозников пользу
ются ѳлѳктроэнѳргиѳй.

Колхозными электростанциями вы
работано за 1959 год свыше 15 мил
лионов киловатт-часов электроэнер
гии.

Однако трудоемкие процессы про
изводства, особенно в животноводст
ве, механизированы и электрифици
рованы крайне слабо.

Многие колхозы электрифицирова
ли свои хозяйства путем строитель- 
.ства мелких электростанций по от
дельным поселкам. Более того, во 
многих райцентрах и других населен
ных пунктах области установлено до 
семи и более мелких разрозненных 
электростанций. Причем, количество 
их по отдельным населенным пунк
там продолжает расти.

Так, в селе Парбиг установле
но 7 электростанций. Несмотря на то, 
что Царбигская ГЭС продолжительное 
время в году работает с загрузкой 
только на 25— 30 процентов, Пар- 

' бигский райпищекомбинат устанав
ливает еще свою маломощную элек
тростанцию.

В райцентре Зырянка установлено 
16 разобщенных электростанций об
щей мощностью 1.380 КВТ, а для 
круглосуточного электроснабжения 
всех потребителей достаточно было 

. бы иметь только одну электростан
цию мощностью до 500 квт. В рай- 
центре Каргасок установлено 17 
электростанций. Па 6— 8 электро
станций имеется во вновь организо- 

I ванных совхозах и ряде колхозов. 
Причем, почти во всех райцентрах и 
других населенных пунктах электро
энергия подается с большими пере
боями и но круглосуточно.

В часы максимальной загрузки 
мелкие электростанции не обеспечи
вают полностью отдельные хозяйства 
электроэнергией. Разобщенное ис
пользование мелких электростанций 
вызывает большой перерасход горю
чего и смазочных материалов.

Кроме этого, намного увеличива
ются затраты на содержание обслу
живающего персонала разрозненных 
маломощных электростанций. Все это 
намного повышает себестоимость вы
рабатываемой электроэнергии, отри
цательно влияет на снижение себе
стоимости основной продукции сель
скохозяйственного производства и 
цроизводотва промышленных пред
приятий.

Чтобы обеспечить наиболее полное 
снабжение электроэнергией нужд 
сельскохозяйственного производст
ва, надо укрупнять электростанции.

В ряде районов уже сейчас ведут
ся работы по укрупнению электро
станций и централизации электро
снабжения- К  электростанции Аси- 
новской РТС подключен колхоз «40 
лет Октября». Скоро к  этой станции 
будут подк.чючены еще два колхоза 

«Заря» и «Красное знамя».
К электростанции Митрофановской 

РТС подключен колхоз имени Стали
на. Готовится подключение еще двух 
колхозов —  имени Жданова и «Рос
сия».

Подключенные к  электростанциям 
РТС колхозы уже круглосуточно по
лучают дешевую электроэнергию.

Колхоз имени Ленина Кожерни- 
корского района подключен к  элек
тростанции Ювалинской РТС, в кол
хозе имени XXI партсъезда этого же 
района ведутся строительно-монтаж
ные работы по централизованному 
электроснабжению всех поселков и 
ферм от одной укрупненной электро
станции, которая заменит пять суще
ствующих, находящихся в отдельных 
бригадах колхоза.

Однако многие руководители пред
приятий, организаций и колхозов не 
разобрались с экономикой использо
вания своих электростанций, не при- 
ніімают мер д.чя снижения себестои
мости электроэнергии.

Томский облкомхоз установил 
своих подведомственных элек

тростанциях в райцентрах твердые 
высокие отпускные цены на электро
энергию без калькуляции ее себе
стоимости по отдельным электростан
циям. Поэтому РТС и другие пред
приятия райцентров, а также близ
лежащие колхозы неохотно под
ключаются к  электростанциям рай- 
комхозов и устанавливают свои 
маломощные электростанции. ІІар- 
бигскнй и Чаинский райкомхозы 
получают электроэнергию по 60— 80 
копеек (по старым ценам) за кило
ватт-час от Парбигской электростан
ции и теплового резерва Иксинской

гидроэлектростанции, а «перепрода
ют» ее ло 2 рубля 25 копеек (тоже в 
старом исчислении) за 1 киловатт- 
час,

Ив проводится калькулирование 
себестоимости электроанергни и по 
некоторым другим электростанциям. 
Все это тормозит снижение себестои
мости электроэнергии и отпускных 
цен на нее.

Некоторые райисполкомы мало 
уделяют внимания экономике исполь
зования сельских электростанций.

Всем райисполкомам совместно с 
владельцами электростанций целе
сообразно периодически обсуждать 
вопросы эксплуатации и использова
ния оборудования электростанций, 
рассматривать сметы эксплуатацион
ных издержек и степень загруженно
сти электростанций, намечать меры 
по улучшению электроснабжения и 
снижению себестоимости электро
энергии.

V
Успешное развитие сельской элек

трификации в большой мере зависит 
от своевременного и высококачест
венного выполнения облпреектом 
проектно-сметной документации.

В 1960 году облпроект выполнил 
д.чя сельского хозяйства только один 
проект, но и тот оказался низкого 
качества. Задерживается проектиро
вание Калтайской подстанции для 
электроснабжения Тахтамышѳвского 
совхоза. Другие 20 заказов по про
ектированию сельской электрифика
ции также не выполнены.

После передачи облпроскту сель
скохозяйственного проектирования 
стоимость проектных работ воз
росла вдвое. Поэтому предприятия 
сельского хозяйства и особенно ко.ч- 
хоаы неохотно идут в облпроект с 
заказами на проектирование. Облпро- 
ектом допускались случаи проекти
рования электрификации без учета 
перспектив ее развития и без согла
сования проектов с облсельхозуправ- 
лением.

Об.чороекту н его руководителю 
тов. Чижову необходимо принять ме
ры к  снижению стоимости проекти
рования, а также к  своевременному 
и высококачественному выполнению 
проектов.

При организации строительно-мон
тажных работ по ранее разработан
ным проектам томскому строитель
но-монтажному управлению «Соль- 
электрострой» совместно с заказчи
ками и облсельхозуправлением необ
ходимо рассматривать эти проекты с 
учетом перспектив развития электри
фикации и необходимости снижения 
себестоимости электроэнергии по 
сельским электростанциям.

Семилетним планом развития на
родного хозяйства по Томской обла
сти предусмотрено построить 22 рай
онные подстанции напряжением 35 
киловольт с линиями электропередач 
на 35 и 10 киловольт. Это даст воз
можность подключить к  энергосисте
ме Томский, Туганский, Асиновский, 
Зырянский, Пышкичо-Троицкий, Ше- 
гарский, Кожевнцковский, Кривоще- 
инский и Молчановскин районы. Кро

ме этого, до окончания строительства 
указанных подстанций намечено ук 
рупнить электростанции с централи
зацией электроснабжения потребите
лей. Это позволит значительно улуч
шить энергоснабжение и снизить из
держки по производству электро
энергии.

Одна районная подстанция напря
жением 35 киловольт уже работает в 
Томском районе. Заканчивается стро
ительство двух подстанций в Туган- 
гком районе. Начато строительство 
Рыбаловсіеой подстанции на левом 
берегу Томи. В 1961 году начнется 
строительство Калтайской подстан
ции в Томском районе н Пышкинской 

в Пышкино-Троицком районе.
Однако строительство других под

станций на 35 киловольт сдержи
вается из-за того, что Томский сов
нархоз и управление «Томскэнерго» 
затянули сроки строительства голов
ных участков линий электропередач 
напряжением 110 киловольт — 
Томск —  Тимирязеве на левом бе
регу Томи и Томск —  Асино с опор
ными подстанциями на 110 кило
вольт.

Па строительство электролиний на 
110 киловольт до Тимирязеве и” Аси
но с подстанциями имеются разрабо
танные проекты. Отпущены необхо
димые средства н оборудование. Од
нако строительство этих объектов 
не велось потому, что в Томске нет 
специализированной строительно
монтажной организации по строи
тельству сетей п подстанций, а сов
нархоз не принимал мер по созданию 
такой организации.

«Главсольэлектро» Министерства 
сельского хозяйства РСФСР не 
разрешает томскому строительно
монтажному управлению «Сельэлек- 
трострой» вести проектирование и 
строительство опорных подстанций, 
ссылаясь на то, что их строительство 
отдано Томскому совнархозу.

Между тем, подключение се.чьских 
потребителей к  энергосистеме имеет 
большое экономическое значение. Се
бестоимость одного киловатт-часа 
электроэнергии на колхозных элек
тростанциях, например, ПІегарскогѳ 
района, в 1959 году была очень высо
кой, издержки на электроснабжение 
колхозов составляли 1 млн. 440 тыс. 
рублей в год (по старым ценам). От
пускная же цена электроэнергии в 
энергосистеме в 4 раза ниже, чем 
!̂а колхозных электростанциях. Сле

довательно и затраты на энергоснаб
жение уменьшились бы в 4 раза. 
Большую экономию получили бы и 
другие предприятия и организации 
района. При подключении к  энерго
системе се.чьекохозяйствениых по
требителей по районам, а также 
потребителей совнархоза, облкомхоза, 
облмѳстпрома и других, можно будет 
получить по области такую экономию 
средств, что капитальные затраты по 
строительству линий п подстанций 
окупятся в течение 4— 5 лет.

М. СОЛОМАТОВ,
старший инженер облсельхоа-
управления по элентрифинации
сельского хозяйства.

ш л

новости ТЕХНИКИ
Ат омны й измеритель

На тематической выставке, 
посвященной применению изото
пов, открывшейся в одном из 
павильонов В Д Н Х  СССР, де- 
ліонстрируется бесконтактный 
измеритель поковок. Это — 
«атомный измеритель»- —  одно 
из последних достижений ка
федры ковки и штамповки Мо
сковского стдиКРИИСТрументаль- 
ного института, руководимой 
доктором технических наук, 
профессором В. Мещериным. 
Автоматический бесконтактный 
измеритель предназначен для 
работы на гидравлических прес
сах. К а к  только прессуемая де
таль достигнет нужного разме
ра, прибор подает сигнал или 
останавливает движение пресса. 
Стрелочный циферблат, вклю
ченный в систему контроля, ука
зывает диаметр поковки. Не
большой источник радиоактив
ного излучения укреплен на 
подвижной поперечине пресса.

Пленка вместо 
лакот кана

Ш ирокому применению пле
ночных материалов для изоля
ции в электротехнической про
мышленности до сих пор меша
ют их слабая стойкость к  высо
кой температуре и недостаточ
ная пластичность.

Работники хотьковского за
вода «Электроизолит»- совмест
но с сотрудниками Всесоюзного 
научно-исследовательского иНт 
ститута пленочных материалов 
и искусственной кож и создали 
новые высококачественные 
пленки, по прочности не усту
пающие лакотканям * и исполь
зуемые в качестве изоляторов. 
Для выпуска новых изоляцион
ных материалов применяют ком
пактное оборудование, которое 
занимает гораздо меньше пло
щади. чем производящее лако- 
ткани. Новые пленки в два раза 
дешевле лакотканей.

Станок... на ладони
Бывают станки разных раз

меров: обычные токарные —■ ни
же роста человека, карусельные 
— высотой в трехэтажный дом. 
А  вот Борис Сергеевич Егоров, 
слесарь Московского завода 
счетно-аналитических машин, 
изобрел станок, который легко 
умещается... на ладони. Станок 
этот изготояляет трансформато
ры в сішчечяую головкуі

Изобретатель задался целью 
механизировать намотку колец 
трансформаторов. Ведь для 
каждой электронно-вычисли
тельной машины требуются 
многие тысячи трансформа
торов. К а к  же добиться, что
бы проволока обвивала ми
кроскопическое кольцо? Однанс- 
ды Б. С. Егоров увидел в 
руках жены спицы. Еле замет
ными зазубринками на концах 
спицы подхватывали и сплетали 
шерстяную нить. Этот принцип 
он решил использовать для но
вого станка. И вот ущв нэгО'і 
товлены две малюсенькие спи
цы типа вязального крючка. Од
на спица ходит внутри крлечца, 
втягивая в него провод, другая 
подхватывает металлическую 
нить снаружи. Крю чки быстро 
ходят взад и вперед, передавая 
друг другу металлическую пау
тинку. Спицы плотно обматыва
ют кольца, механически повто^ 
ряя рабочие движения намот
чиц, но делают это в десятки 
раз быстрее.

На Международной выстарке 
автоматики в Нью-Йорке этот 
станок был удостоен золотой 
медали. А  летом этого года Бо
рису Сергеевичу Егорову в чис
ле лучших ударникор коммуни
стического труда было присвое
но звание Героя Социалистиче
ского Труда.

Омский „утюжок"
В Омске в строительном тре

сте №  6 сконструирована элек
тромеханическая затирочная 
машина— «утюжок» —? так лю-; 
бовно называют ее штукатуры. 
С его помощью бригады комму
нистического труда тт. Бажено
вой, Буряковой, Тупикиной об
рабатывают сейчас втрое— 
вчетверо больше поверхностей, 
чем делали это раньше вруч
ную. Но и это не предел. Созда
тели «утюжка» продолжают со
вершенствовать машину.

Известно, что при обработке 
поверхностей ш тукатуру прихо» 
дится смачивать их водой. Для 
этой цели служит кисть, Первое 
время так же делали при рабо
те с затирочными машинами. 
Но ведь это отнимает до 15 про
центов рабочего времени. И 
один из создателей «утюжка» 
тов. Еремин придумал увлажни
тель. Он крепится на корпусе 
затирочной машины и представ
ляет собой перфорированную 
трубку дугообразной формы.

С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В Е  
Л О Л Р С К О И  Л 9 С

В Свердловской области соору
жается Белоярская атомная элек- 
трбстандня имени Курчатова мощ
ностью 100 тысяч киловатт. Строп- 
тельяо-монтажные работы, запла- 
ннрованпые на 1Ѳ60 год, заверше
ны досрочно. Построены главный 
корпус, турбогенераторный зал, 
ряд подсобных объектов.

Для станции создано водохрани
лище на реке Пышме, мотерое бу
дет вмещать 250 миллионов куби
ческих метров воды. Большое 
строительство идет в жилом посел
ке.

На снимке; на одной из улиц по
селка строителей атомной элек
тростанции.

(Фотохроника ТАСС).

НА ОБЩЕСТВЕННЫХ 
НАЧАЛАХ

Надежда Поликарповна Слабожанинова — учительница. Она была 
на партийной работе, а сейчас — на пенсии. Горячая любовь к  своей 
профессии и желание внести вклад в дело коммунистического воспи
тания трудящихся не позволяют ей сидеть сложа руки.

Надежда Поликарповна не только систематически выступает с лек
циями перед населением, но уже несколько лет подряд выполняет на 
общественных началах обязанности ответственного секретаря правле
ния Кривошѳинского районного отделения Общества по распростране
нию политических и научных знаний.

За прошедший год р районе прочитано 1.827 лекций. Разнообра
зны их тематика, формы пропаганды знаний. В районе созданы два 
университета культуры, один из них — в Ергайсном леспромхозе. На 
днях президиум правления Общества по распространению политиче
ских и научных знаний РСФСР наградил Н. П. Слабожанинову по

четной грамотой, а президиум правления областного отделения Обще
ства премировал ее ценным подарком.

Я. Ш ЕСТО ПАЛО В.

Агитаторы на ,,каникулах'
В период подготовки и проведения 

выборов народных судов партийная 
организация Томского лесоперевалоч
ного и деревообрабатывающего ком
бината проводила большую агитаци
онную работу среди трудящихся по 
месту жительства. Широко открыты 
бьын двери агитпунктов, частыми 
гостями в домах рабочих были аги
таторы.

Но вот прошли выборы, и в агита
ционной работе среди населения на
ступило затищье. Для жителей рабо
чего поселка не читаются лекции, до
клады, закрылись двери агитпунктов, 
не идут агитаторы к  своим слушате
лям. (Совершенно бездействует сейчас 
агитколлектив, состоящий из ста аги
таторов. Они еще не начали разъяс
нять трудящимся исторические до
кументы Совещания представителей 
коммунистических и рабочих партий.

Не вызвало пока активности у аги
таторов и сообщение о том, что 
5 марта состоятся выборы местных 
Советов.

Совершенно перестали контролиро
вать работу агитаторов секретарь 
партбюро тов. Храмов, заведующий 
агитколлективом тов. Вайнштейн. За 
время, прошедшее после выборов на
родных судов, партбюро ни разу не 
собирало агитаторов, не провело с 
ними ни одного семинара.

Сейчас в плане работы партийного 
бюро намечено в ближайшее время 
провести семинар агитаторов, создать 
кружки текущей политики среди на
селения. Но это пока планы. Необхо
димо, чтобы они без промедления бы
ли воплощены в ж(із«в. Надо ликви
дировать «каникулы» в агитационной 
работе среди трудящихся по месту их 
жительства.

И. МЕРЕНКОВ.

О п е р е ж а я  г р а ф и к
С первых дней января среди ры- 

банов и рыбачек Каргасокского 
района развернулось социалистиче
ское соревнование за досрочное врі- 
полнение квартального плана. Мно
гие бригады гословд, рыболовец
кие звенья ведут промысел с опере
жением графика. Так, рыбоартель 
имени Свердлова за перауи? пяти
дневку вместо 10 центнеров выло
вила 29. Успешно справилась она и 
с задание.м второй пятидневки.

Томские артисты— 
в уссурийской тайге
Молодой дальневосточный город 

Арденрев, расположенный в самом 
центре уссурийской тайги, прини
мал у себя гостей из Сибири — 
концертную бригаду Томской фи
лармонии.

Сибиряки поставили концерт-бал 
под девизом «Дорогим друзьям». В 
песнях, плясках и юмористических 
сценках томичи показали трудовые 
будни сибиряков и рассказали о 
красоте сибирской природы.

Арсеньевцам понравились вы
ступления артистов Игоря Забель- 
ского, Розалин Бабенко, Людмилы 
Липатовой.

Гастрольнріе поеадки концертной 
бригады по городам Дальнего Во
стока продлятся до конца марта.

Ю . БО Ш КО , 
старший инженер-технолог арма

турного завода.
г. Арсеньев.

Колхоз «Рассвет» также добывает 
рыбу с опережением графика.

Пятидневные задания перекрыли 
на 8 — Ѳ центнеров бригады госло- 
ва, расположенные в поселках Пет
ровка, Казальцево, Карга.

Темпы добычи рыбы нарастают.
А . ПЕТРОЧЕНКО,

З А Я В Л Е Н И Е
Советского правительства
МОСКВА, 11 января. (ТАСС). Со

ветское правительство сделало сегод
ня заявление о необходимости ликви
дации бельгийской опеки над Руанда- 
Урунди и о положении в Конго.

В заявлении говорится: В начале 
января сего года с территории Руан- 
да-Урунди, находящейся под опекой 
Организации Объединенных Наций, 
были совершены акты вооруженной 
агрессин против Республики Конго. 
Организатор агрессивных действий— 
правительство Бельгии —  использо
вал в целях агрессии управляемую 
Бельгией подопечную территорию 
ООН и оказал наемным вооруженным 
отрядам мобутовцвв непосредствен
ную военную помощь.

Подобные действия, говорится в за
явлении, представляют собой прямое 
продолжение вооруженной интервен
ции Бельгии против Республики Кон
го, которая является угрозой миру и 
безопасности народов. В заявлении 
далее указывается, что подготовка 
мобутовских банд н осуществление 
агрессивных действий е территории 
Руаида-Урунди проводились с ведома 
и при явном попустительстве коман
дования войск ООН в Конго.

В своем заявлении Советское пра
вительство указывает, что новая аг
рессия бельгийских колонизаторов и 
банд Мобуту объясняется прежде все
го серьезным изменением положения 
в Республике Конго в последнее вре
мя и решительными действиями кон
голезского народа, выступающего 
против ко.і'онизаторпв всех мастей и 
их приспешникові.

Отметив, что справедливая борьба 
конголезского народа аа незавиел- 
мость поднялась на новую высшую 
ступень е созданием в городе Стэнли
виле временной резиденции законно
го правительства Конго, Советское 
правительство подчеркивает, что та
кое по.чожение вызвало явную трево
гу у  крупных иностранных монопо
лий, обосновавшихся в Конго, и у  от
стаивающего их интересы Д. Хаммар
шельда.

Советское правительство, говорит
ся в заявлении, считает необходимым 
обратить в связи е этим внимание на 
тот факт, что Д. Хаммаршельд не

впервые преднамеренно извращает 
цели и задачи исполнительного аппа
рата и войск ООН, посланных рядом 
государств в Конго, Советское прави
тельство заявляет, что оно не может 
согласиться с трактовкой г-на Хам
маршельда решения (Совета Безопас
ности, которое, как известно, было 
направлено на пресечение империали
стической агрессин против Конго. По
литическая линия, проводимая г-ном 
Хаммаршельдом, является фактиче
ски попыткой обеспечить экстеррито
риальность для бельгийских и других 
колонизаторов в Конго.

В заявлении указывается, что Со
ветское правительство полностью 
поддерживает принятую на конферен
ции в Касабланке резолюцию о поло
жении в Конго.

Советское правительство поддер
живает мнение г.чав независимых аф
риканских государств о необходимо
сти принятия самих срочных мер в 
помощь независимой Республике Кон
го.

Советское правительство считает 
необходимым:

1. Лишить Бельгию всех прав в 
по.чномочий в отношении подопечной 
территории Руанда-Уруили, немедлен
но предоставив этой территории неза
висимость в соответствии с давними 
настойчивыми требованиями наее.че- 
ния этой страны.

2. Потребовать от правите.тьетва 
Бельгии безотлагательного вьпіолне- 
ния ранее принятых решений Совета 
Безопасности ООН пЬ Конго и немед
ленного вывода бельгийских воору
женных сил и гражданского персона
ла с территории Республики Конго.

3. Принять по линии ООН необхо
димые меры по нормализации поло
жения в Республике Конго в соответ
ствии о рекомендациями конференции 
глав независимых африканских госу
дарств в Касабланке по конголезско
му вопросу.

Советское правительство считает 
необходимым безотлагательное обсуж
дение этих вопросов, имеющих прямое 
отношение к  поддержанию мира и 
безопасности, на заседании Совета 
Безопасности, а если потребуется, то 
и на чрезвычайной сессии Генера.ть- 
ной Ассамблеи ООН.

В  ш к о л ь н ы х  Б У Ф Е Т А Х
Прозвенел звонок на большую пе

ремену. Школьники устремляются в 
буфет, чтобы ^ілодкрепиться» до кон
ца занятий. Как же работают школь
ный буфет и столовая? Есть ли здесь 
все необходимое?

«Б средней шкоде 4 г. Кол- 
пашево столовая оборудована в свет
лой и просторной комнате, ^  пишут 
вам директор школы тов. Горох и 
председатель родительского комитета 
тов. Черкасова, —  обеды готовят 
здесь же в кухне. Ассортимент блюд 
разнообразный: есть мясные и слад
кие блюда, сдоба, кофе, чай, компот, 
молоко. Бывают здесь и фрукты».

Но, к  сожалению, не везде торго
вые работники так заботятся об орга
низации питания учащихся. Вот что, 
нацример, сообщает нам тов. Лайс из 
Пышкино-Троицкой средней школы.

«Для столовой и буфета коллектив 
школы выделил просторную комнату, 
хотя в школе у  нас и тесновато, За 
организацию питания школьников

Обзор писем 
трудящихся

отвечают работники столовой райпо
требсоюза и сельпо. В буфете прода
ют булочки, бутерброды, а столовая 
работает неудовлетворительно. Кух
ня часто бывает на замке, да когда 
I! открыта, то ассортимент блюд бе
ден. Работники столовой у нас часто 
меняются. Не раз мы беседовали с 
заведующим торговым отделом рай
потребсоюза тов. Козаревым об улуч
шении питания. Цока все остается 
по-етарому».

Слабо контролирует работу школь
ных буфетов и столовых Томский 
трест столовых, Родители учащихся 
школы Кі 9 г. Томска обратились в 
редакцию с письмом, в котором писа-

В исполкоме областного Совета депутатов трудящихся

О волоките при рассмотрении писем, заявлений и жалоб 
трудяшихол в областном управлении местной промышленности

4 января 1961 года в газете 
«Красное знамя» была опубликована 
корреспонденция «Волоките у нас не 
место», в которой критиковались не
достатки в рассмотрении писем и 
заявлений трудящихся в областном 
управлении местной промышленно
сти.

Произведенной проверкой указан
ные в корреспонденции факты под
твердились. Учет поступающн.х в 
управление жалоб, заявлений и пи
сем трудящихся ведется неудовлетво
рительно. Официально ответствен
ность за ведение этой работы ни на 
кого не возложена. В результате 
многие жалобы, поступающие в уп
равление, не регистрировались. Бо
лее половины поступивших в управ
ление жалоб исполнялись с наруше
нием установленных сроков.

По вине работников промышлен* 
ного отдела тт. Лосева и Арайса с 
28 октября 1960 года по 6 января

1961 года не рассмотрена жалоба 
рабочих Туганского райпромкомбина- 
та о несвоевременной выдаче зара
ботной платы. Тт. Шастина, Карта
шов и Рассолов до сих пор не закон
чили рассмотрение жалобы тов, Борт
никова о недостатках в благоустрой
стве жилых домов таро-бондарного 
завода, поступившей в управление 
17 июня I9 6 0  года. По вине тов. 
Князева более трех месяцев разбира
лась жалоба рабочих сапоговаляль
ной фабрики, в которой говорилось 
о расхищении продукции и пьянстве 
руководителей фабрики.

Исполнительный комитет област
ного Совета депутатов трудящихся, 
обсуждая на своем заседании выступ
ление газеты, обратил внимание на
чальника областного управления ме
стной промышленности тов. Докуки
на С. Г. на бюрократизм и волокиту 
в рассмотрении жалоб и заявлений

трудящихся и обязал его в пяти
дневный срок решить вопрос об от
ветственности виновных, а также 
принять необходимые меры к  устра
нению вскрытых недостатков.

В целях недопущения бюрократи
ческих извращений в работе аппара
та в будущем, управлению рекомен
довано провести • производственное 
собрание коллектива, на котором об
судить вопрос о методах работы с 
письмами, заявлениями и жалобами 
трудящихся.

Исполком обязал также других 
заведующих отделами и начальников 
управлений облисполкома до 20 ян
варя 1961 года проверить состояние 
дел с рассмотрением жалоб и заяв
лений трудящихся и обеспечить без
условное выполнение постановления 
ЦК КПСС от 28 августа 1958 года 
«О серьезных недостатках в рас
смотрении писем, жалоб и заявлений
ТРУД.ЯЩИХСЯ».

ли о плохой работе буфета, обслужи
ваемого столовой Л! 21 треста стѳ- 
ловых. Обеды привозят поздно, пищу 
готовят невкусно, картофельное 
пюре н кофе детям продают 
холодными. Торгуют порчеными 
яблоками. Буфетчица Мазытова 
обсчитывала ребят- Обо всех 
этих недостатках было известно 
директору столовой и администра
ции школы. Жаловались родители и 
в трест столовых, но никто мер не 
принимал. Только после вмешатель
ства редакции буфетчица Мазытова 
от работы была отстранена, в ко.ч- 
лективѳ столовой проведено собрание 
и приняты некоторые меры по улуч
шению работы буфета.

Плохо организовано питание уча
щихся средней школы поселка Дзер
жинского Томского района. Вот что 
сообщает об этом Н. Зеленский:

«В нашей школе нет ето.ловой, бу
фет находится в маленькой комнатке. 
Тимирязевский леспромхоз до сих пор 
не освободил комнату, которую за
нимает поселковый коммутатор, что
бы устроить в этом помещении 
школьный буфет. Ассортимент про
дуктов в буфете недостаточен. В пло
хой организации питания школьников 
виновен председате.ть Тимирязевского 
рабкоопа М. Ерюков».

Вопрос об организации питания 
школьников важен, и он волнует ро
дителей и педагогов. Действительно, 
в этом деле еще много недостатков. 
Школьные буфеты и сто.човые необ
ходимо снабжать в первую очередь 
молочными изделиями, фруктами и 
овощами. Здесь до.іжны широко 
внедряться новые формы торговли: 
предварительная продажа абонемен
тов, организация буфетов без продав
цов, столов обслуживания н т. д. 
Нужно организовать дежурство учи- 
Te.icfi и старших школьников. Боль-< 
шое внимание следует уделить подбо
ру кадров для столовых и буфетов.

Работники предприятий торговли 
и общественного питания, учителя і  
родители совместными усилиями дол
жны хорошо организовать питапе 
школьников.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
ПРАГА, 11 января. (ТАСС). 

Вопросы, стоящие на повестке дня 
Пленума ЦК КПСС, вызвали ог- 
ромный интерес чехословацкой об
щественности. С информационного 
сообщения об открытии Пленума 
начинались вчера вечерние пере
дачи пражского радио и телевиде
ния. Важную весть из Москвы на 
самых видных местах помещают 
сегодня под крупными заголовками 
все газеты, подчеркивая выдаю
щееся значение Пленума в жизни 
КПСС и всего советского народа.

«Руде право» выносит в заголо
вок сообщения о Пленуме, реше
ние созвать X X II очередной съезд 
КПСС. Газета публикует изложе
ние передовой статьи «Правды» за 
1 0  января, подчеркивая большое 
значение Пленума для развития 
сельского хозяйства СССР.

ВАРШ АВА. 11 января. (ТАСС). 
Пленум ЦК КПСС находится в

центре внимания всей центральной 
польской печати. Газеты публику
ют на первых страницах отчеты о 
первом дне работы Пленума.

«Трибуна люду». «Жице Вар
шавы», «Глос працы» и другие га
зеты помещают на первых полосах 
решение ЦК КПСС о созыве X X II 
съезда Коммунистической партии 
Советского Союза. В заголовках, 
набранных крупным шрифтом, га
зеты указывают: «В октябре —
X X II съезд КПСС». «Подготавли
вается новая программа партии», 
«В центре внимания настоящего 
Пленума вопросы сельского хозяй
ства».

Касаясь Программы КПСС, кото
рая будет принята на X X II съезде 
партии, газета «Трибуна люду» 
пишет: Новый документ обобщит 
исторический опыт современной 
эпохи и, как ожидается, будет 
включать ряд новых важных тео
ретических положений.

Положение в Конго
БЕЛГРАД, 11 января, (ТАСС). 

Незаконно арестованный мобутов- 
цами премьер-министр Конго Пат- 
рис Лумумба направил 4 января из 
Тнсвильской тюрьмы специально
му представителю генерального 
секретаря ООН в Конго Дайялу 
письмо, в котором сообщает ему 
об ужасных условиях, в которых 
содержатся заключенные. Меня, 
председателя сената Окито и семе
рых других членов парламента, 
пишет Лумумба. поместили в сы
рых камерах и никогда не выпу
скают на воздух. Пища, которую 
нам приносят дважды в день, ис
ключительно плохая, и я часто вы
нужден по три — четыре дня ни
чего не есть.

...іуіеня лишили обуви. Одним 
словом, я живу в совершенно не
возможных условиях.

По словам корреспондента газе
ты «Борба», премьер-министр со
общает также Дайялу, что со вре
мени ареста его ни разу не посетил 
следователь или судья.

Премьер-министр просит Дайяла 
поставить в известность обо всем 
этом генерального секретаря ООН 
Хаммаршельда.

ПАРИЖ. И  января. (ТАСС). 
Успехи, достигнутые в последнее 
время законным правительством 
Конго, вызвали переполох в лео
польдвильском стане Касавубу — 
Мобуту. Главарь конголезских мя
тежников второй день подряд про
водит совещание в своей штаб- 
квартире, пытаясь спасти положе
ние. Со вчерашнего дня мобутов- 
ская полиция после длительного 
перерыва возобновила операции

по «прочесыванию» в самом Лео
польдвиле, На улицах города вновь 
появились виллисы с вооруженны
ми солдатами, непрерывно патру
лирующие город. Произведены 
массовые аресты.

Как сообщает агентство Франс 
Пресс, 9 января парашютисты Мо
буту ворвались в здание провин
циальной администрации с целью 
найти у председателя собрания 
провинции Каквала радиопередат
чики, с помощью которых он яко
бы поддерживает связь с Антуаном 
Гизенгой. временно возглавляю
щим законное правительство.

В лагере Леопольда состоялись 
митинги недовольных солдат. Офи
церы открыто критиковали Мобу
ту. Некоторые из них начали эва
куацию своих семей.

В полиции волнения достигли 
таких размеров, что «генеральный 
комиссар» внутренних дел Нус- 
баумер вынужден был отказаться 
от поездки в полицейский лагерь 
после того, как старший офицер 
лагеря предупредил, что не может 
поручиться за его безопасность.

Массовые волнения возникли 
среди государственных служащих.

ЛОНДОН, 11 января. (ТАСС). 
«В Леопольдвиле сегодня усили
лась напряженность. Местная по
лиция угрожает завтра поднять мя
теж, и в конголезских воинских ча
стях в этом районе также назрева
ет восстание», — пишет коррес
пондент газеты «Дейли телеграф» 
Ридли. Владельцы магазинов и ла
вок очень рано закрыли ставни в 
ожидании беспорядков.

Чомбе ищет союзников
ПАРИЖ. 12 января. (ТАСС). 

Успешные действия войск законно
го конголезского правительства на 
севере Катанги вызвали переполох 
в стане катангских сепаратистов.

Как сообщает корреспондент 
агентства Франс Пресс из Лео-

Взрыв „Полариса"
НЬЮ-ЙОРК, 12 января. (ТАСС). 

Корреспондент агентства Ассоши- 
эйтед Пресс передает с мыса Кана
верал (штат Флорида);

Вчера с атомной подводной лод
ки «Роберт Ли», которая находи
лась в погруженном состоянии в 
Атлантическом океане, была запу
щена ракета «Поларис», но она 
вышла из-под контроля и взорва
лась в полете вскоре после запу
ска.

Первый тур 
шахматного 

чемпионата страны
МОСКВА. 12 января. (ТАСС). 

11 января в Центральном доме 
культуры железнодорожников со
стоялся первый тур 28 шахматно
го чемпионата страны. В 16 часов 
30 минут главный судья соревнова
ний. заслуженный мастер спорта 
В. Гоглидзе пустил шахматные 
часы, и борьба началась. В нее 
вступили 1 0  гроссмейстеров и 1 0  
мастеров, которые в течение меся
ца будут оспаривать золотую ме
даль чемпиона Советского Союза. 
Четверо лучших получат право 
участвовать в межзональном тур
нире к  первенству мира.

В центре внимания первого ту
ра были встречи гроссмейстеров 
Спасского со Смысловым. Б а к 
штейна с Геллером, Тайманова с 
Корчным.

Первой закончилась партия 
Бронштейн — Геллер (защита 
Нимцовича). В критический момент 
Бронштейн эффектно атаковал ко
ролевский фланг противника и уже 
на 20-м ходу вынудил Геллера 
сдаться. Партия Спасский — 
Смыслов отложена в материально 
равном положении. У  Корчного— 
лишняя пешка в прерванной пар
тии с Таймановым.

На 31-м ходу победой Авербаха 
закончилась его встреча с Фурма
ном. Мастер Банник выиграл у 
Борисенко. Дебютант соревнований 
молодой украинский мастер Штейн 
проиграл Полугаевскому,

Ничейные результаты зафикси
рованы в партиях Гуфельд — Бо- 
леславский и Тарасов — Лутиков.

Партии Хасин — Черепков и 
Симагин — Петросян отложе
ны. У гроссмейстера Петросяна — 
лишняя пешка.

польдвиля, самозванный правитель 
Катанги Чомбе согласился вчера 
встретиться с лидерами леопольд
вильского режима «с целью найти 
союзников».

В информированных кругах Лео
польдвиля полагают, что Чомбе и 
Касавубу на этот раз перед угро
зой войск Лумумбы достигнут ком
промисса.

Отныне, заключает корреспон
дент агентства Франс Пресс, пе
риод «блестящей изоляции» для 
Чомбе прошел: подвергаясь смер
тельной опасности, он должен ис
кать себе союзников.

БЕРЛИН, 11 января. (ТАСС). 
«Нейес Дейчланд», «Берлинер цей- 
тунг», «Трибюне», «Нейе цейт» и 
другие берлинские демократиче
ские газеты на первых страницах 
опубликовали сегодня сообщение 
об открытии в Москве Пленума 
Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Сою
за. Газета «Нейес Дейчланд» по
местила сообщение под крупным 
заголовком «ХХІІ съезд КПСС в 
октябре 1961 года».

Сообщения о начале работы 
Пленума ЦК КПСС неоднократно 
передавались радиостанциями Гер
манской Демократической Респуб
лики.

БУХАРЕСТ, И  января. (ТАСС). 
Сегодня все центральные румын
ские газеты опубликовали инфор
мационное сообщение о Пленуме 
ЦК КПСС, полный текст постанов
ления о созыве очередного X X II 
съезда КПСС.

СОФИЯ. 11 января. (ТАСС). 
Все центральные газеты Болгарии 
напечатали сегодня на первых по
лосах крупным шрифтом сообще
ние об открывшемся вчера в Мо
скве Пленуме ЦК КПСС и поста
новление о созыве X X II съезда 
КПСС.

БУДАПЕШТ, 11 января. 
(ТАСС). Будапештские газеты под 
крупными заголовками сообщают 
сегодня об открытии Пленума ЦК 
КПСС и о созыве X X II съезда 
КПСС. Московский корреспондент 
Венгерского телеграфного агентст
ва в своих комментариях подчерки
вает, что принятая на ѴПІ съезде 
при непосредственном участии 
В. И. Ленина программа партии 
полностью выполнена. При социа
лизме и при переходе от социализ
ма к  коммунизму перед партией 
встают новые задачи. Огромные из
менения в жизни партии, Советско
го государства и всего мира после 
XX съезда делают особенно обос
нованной постановку на повестку 
дня X X II съезда проекта Програм
мы партии.

В заключение комментария от
мечается, что мировые достижения 
коммунистического и рабочего дви
жения, успехи Советского Союза в 
строительстве коммунизма и в вы
полнении семилетнего плана соз
дают основу, на которой строится 
новая Программа партии.

Борьба Д О  П О Л Н О Й  победы
ПАРИЖ. 12 января. (ТАСС). 25 

тысяч трудящихся собрались вче
ра на митинг в городе Моне — од
ном из центров каменноугольного 
района Бельгии, чтобы выразить 
свою решимость продолжать всеоб
щую забастовку до полной победы.

Как сообщает агентство Франс 
Пресс, заместитель генерального 
секретаря Всеобщей федерации 
труда Бельгии Л. Ренар, выступая 
на митинге, отметил бесполезность 
«технических поправок» к  прави
тельственному законопроекту об 
«экономии», т. к. он должен быть 
совершенно снят с обсуждения в 
парламенте.

2 0  профессоров университета и 
более 90 преподавателей высших 
учебных заведений Льежа опубли
ковали вчера воззвание, в котором 
выражают солидарность с бельгий
ским рабочим классом в его борьбе 
против экономической политики 
правительства. В воззвании отме
чается, что экономические трудно
сти в стране могут быть разреше
ны только с помощью коренных 
преобразований.

В то время как бельгийские тру

дящиеся продолжают борьбу за от
мену правительственного законо 
проекта об «экономии», руковод
ство социалистической партии за 
спиной бастующих идет на сговор 
с правительством. Вчера король 
Бодуэн принял председателя со
циалистической партии Л. Колла
ра, а палата депутатов одобрила 
предложенную социалистом Ван 
Аккером одну из «технических по
правок» к правительственному за
конопроекту об «экономии». Со
гласно этой поправке, правитель
ство обязано «консультироваться» 
с соответствующей парламентской 
комиссией до опубликования дек
ретов, касающихся безработицы.

Согласие правительства на та
кую поправку является уступкой 
чисто формального значения.

Наряду с этим правительство 
предпринимает всяческие усилия, 
чтобы с помощью войск и полиции 
добиться возобновления работы в 
крупных промышленных центрах 
страны. Сегодня в Льеже впервые 
после начала всеобщей забастовки 
под охраной жандармерии курси
ровали четыре трамвая.

В Панаме состоялась забас
товка рабочих банановых план
таций, По сообщению агентст
ва Пренса Латина, город 
Пуэрто Армуэльес был объяв
лен на военном положении. 
Войска стреляли по безоруж
ной толпе.

На снимке: на одной из
улиц Пуэрто Армуэльеса.

(Фотохроника ТАСС).

Военные 
действия 
в Лаосе

ХАНОЙ, I I  января. (ТАСС). 
Правительственные войска во вза
имодействии с частями Патет-Лао 
продолжают активные операции 
против интервентов и мятежников. 
В провинции Сиенг-Куанг прави
тельственные войска и силы Патет- 
Лао окружили гарнизоны мятеж
ников в опорных пунктах Тха-Тхо и 
Тха-Виенг, Освобожден населен
ный пункт Муонг, гарнизон кото
рого захвачен в плен. Мятежники, 
укрывшиеся в лесах, уничтожают
ся правительственными войсками. 
Большое число мятежников пере
ходит на сторону правительствен
ных войск. 8  января в районе Бан- 
Бана добровольно сдались в плен 
1 0 0  человек.

Активные операции происходят 
в южных районах Лаоса. Как со
общается в коммюнике командова
ния правительственными войсками 
и силами Патет-Лао, 5 января пра
вительственные войска и силы 
Патет-Лао атаковали укрепленный 
пункт На-Фао в провинции Кам- 
мон и обратили его гарнизон в бег
ство, В тот же день народные во
оруженные отряды напали на от
ряд мятежников, двигавшийся по 
дороге № 1 2 , и уничтожили три 
грузовика.

Заявление Политбюро ЦК Французской 
коммунистической партии

ПАРИЖ, И  января. (ТАСС). В 
опубликованном здесь заявлении 
Политбюро ЦК Французской ком
мунистической партии указывает
ся, что результаты референдума 
по алжирскому вопросу «свиде
тельствуют об ослаблении власти 
де Голля». Число положительных 
ответов сократилось на 2,5 миллио
на (по сравнению с референдумом 
1958 года — Ред.). Однако все 
главные реакционные силы, в том 
числе сторонники «французского 
Алжира», сами ответили «да» и 
добивались такого же ответа от 
других.

Процент отрицательных ответов 
возрос с 20,7 до 24,7 проц, во всей 
Франции, и особенно в тех городах 
и деревнях, где коммунисты поль
зуются большим влиянием, число 
отрицательных ответов увеличи
лось. 5 миллионов избирателей, от
мечает Политбюро ЦК ФКП, не

двусмысленно высказались за не
медленные переговоры с Времен
ным правительством Алжирской 
Республики по поводу прекраще
ния огня и гарантии самоопределе
ния.

Массовое неучастие алжирского

населения в голосовании, подчерки
вается в заявлении, подтверждает 
урок декабрьских демонстраций: 
нет иного пути к  миру, кроме не
медленных переговоров с Времен
ным правительством Алжирской 
Республики.

Против вмешательства США 
во внутренние дела Кубы

БУЭНОС-АЙРЕС, 12 января. 
(ТАСС). Вечером 10 января в раз
личных районах Буэнос-Айреса со
стоялись массовые выступления и 
демонстрации в поддержку Кубы, 
против вмешательства Соединен
ных Штатов во внутренние дела 
кубинского парода. Демонстрации 
состоялись, в частности, у зданий 
американского посольства и фи
лиала бостонского банка. Их уча
стники ‘ выкрикивали лозунги: 
«Янки — неті», «Куба — да!», 
«Янки, убирайтесь с Кубы!» и тре
бовали прекращения провокаций 
против Кубинской республики. В 
здании, занимаемом американским 
атташе по вопросам культуры, кам
нями были разбиты стекла.

Против американского вмеша
тельства во внутренние дела Кубы 
выступают многие местные оппо
зиционные газеты. Орган социали
стической партии Аргентины газе
та «Вангуардиа» в передовой 
статье, озаглавленной «Куба — да, 
янки — нет!», подчеркивает, что 
разрыв Соединенными Штатами 
дипломатических отношений с Ку
бой следует рассматривать не ина
че, как «шаг к  агрессии, тщатель-

Японское правительство усиливает связи с Чан Кай-пш
ТОКИО. 11 января. (ТАСС). 

Здесь открылась очередная сес
сия так называемого «комитета по 
развитию японо-китайского сотруд
ничества» — организации, имею
щей целью укрепление связей 
между чанкайшистским режимом и 
Японией.

Чанкайшистов на сессии пред
ставляет многочисленная делега
ция. В составе японской делегации 
находятся воротилы японского фи

нансово-промышленного мира во 
главе с президентом торгово- 
промышленной палаты Адати.

Выступая на открытии сессии, 
министр иностранных дел Японии 
Косака, характеризуя нынешние 
отношения между Японией и чан- 
кайшистами, заявил, что. «несмот
ря на все осложнения», обе сторо
ны «тесно связаны друг с другом 
отношениями, основанными на 
преданности и дружбе».

По сообщению агентства Киодо 
Цусин, глава японской делегации 
Адати. расхваливавший японо-аме
риканский «договор безопасности», 
ратовал за дальнейшее усиление 
японо-чанкайшистского сотрудни
чества.

Накануне открытия сессии 
премьер-министр Икэда устроил 
завтрак в честь членов чанкай- 
шистской делегации.

но подготовленной государствен
ным департаментом США», США, 
говорится в статье, оказывали и 
продолжают оказывать нажим на 
латиноамериканские страны, стре
мясь противопоставить их Кубе. 
Для этой цели они используют все 
средства.

Газета «Куарента и синко», 
осуждает как провокационный акт 
маневры военно-морского флота 
США и подчеркивает, что они про
водятся по строго разработанному 
плану и тесно связаны с подготов
кой наемников на территории 
США и в странах Центральной 
Америки.

ИЗВЕЩЕНИЕ
16 января, в 6  часов вечера, в 

помещении межсоюзного клуба 
(площадь им. В. И. Ленина. 6 ) со
стоится первое занятие народного 
университета правовых знаний.

Темы занятий на факультете на
родных дружин: 1. Причины пре
ступности и правонарушений" в 
СССР; 2. Роль советской общест
венности в борьбе за соблюдение 
социалистической законности и 
правил социалистического общежи
тия.

На факультете товарищеских су
дов занятия проводятся по темам:
1. Задачи организации и подведом
ственность товарищеских судов;
2. Порядок деятельности товарище
ских судов.

На занятия приглашаются коман
диры добровольных народных дру
жин и актив, председатели и члены 
товарищеских судов.

Горком КПСС.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский областной драматнческиб 
театр имени В. П. Чкалова 

13 января — «Над Днепром». 
Начало спектакля в 7 час. вече

ра.

Кинотеатр имени М. Горького.
в клубе ТЭМИИТа 

13 января — новый художест
венный фильм «Не пойман — не 
вор». Сеансы: 9-45, 11-30, 1-15, 3,
4- 45. 6-30, 8-15, 10.

Зал кинохроники 
13 января — новый художест

венный фильм «Победитель», Сеан
сы: 10, 11-30, 1, 2-30, 4, 5-30, 7.
8- 30, 10.

Кинотеатр имени И. Черных.
13 января. Большой зал — но

вая художественная кинокомедия 
«Не пойман — не вор». Сеансы:
9- 30. 11-10, 12-50, 2-30, 4-10, 5-50,
7-30, 9-10, 10-50. Малый зал — но
вый художественный фильм «Об 
этом говорит вся Махалля». Сеан
сы: 9-40, 11-15, 12-50, 2-25, 4,
5- 35, 7-10, 8-45, 10-20.

Клуб имени Сталина 
13 января — «Не пойман — не 

вор». Сеансы: 4. 6 , 8 , 10.
Д(^м офицеров

13 января — «Не пойман— не 
вор». Сеансы: 10, 12, 2, 4, 6 , 8 , 
10 .

Дом культуры ТЭМЗа 
13 января — «Друзья из табо

ра». Сеансы: 10, 12, 2, 4, б, 8 , 10. 
Межсоюзный клуб 

13 января — «Впереди крутой 
поворот». Сеансы: 12. 2. 4, 6 . 8 . 
1 0 .
Дом культуры завода «Томкабель» 

13 января — «Северная по
весть». Сеансы: 4. 6 . 8 , 10,

Ремонтно-строительному управ
лению облторгуправления требуют
ся: мастер-строитель или прораб, 
электросварщик и грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Лер
монтова, 32. 2 —2.

Пятница, 13 января 
12.30. Беседа «Главное на пути 

к  миру — разоружение». 12.40. 
Концерт артистов Гелены Велика
новой и Марка Бернеса. 19.00. Ки
ноочерк «Куба сегодня». 19.10. 
Концерт из произведений итальян
ских композиторов. 19.40, «Послед
ние известия». 19.50. Киноповесть 
«Мамлюк». 21.20. Концерт по за
явкам молодых строителей.

Учебно-производственным ма
стерским при Томском политехни
ческом институте срочно требуют
ся; инженер-технолог по холодной 
обработке металлов и подсобный 
рабочий (женщина).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, комната 117, 
телефон 60-51, дополнительный 
3-32. 2— 1

Заводу «Технохим» требуются: 
подкатчики угля, кочегары, рабо  ̂
чне (мужчины) в цехи, электромон
теры.

Обращаться: г. Томск, улица Си
бирская, 40, 2— 1

Томскому шпалопропиточяому 
заводу требуются на постоянную 
работу опытные слесари-сантехни- 
кн и дежурные электромонтеры.

Обращаться; г. Томск. поселок 
Черемошники. улица Трудовая, 20. 
телефон 39-38, отдел кадров.

4— 1
Томская счетоводно-бухгалтер

ская школа продолжает прием за
явлений в группы подготовки бух
галтеров и счетоводов промышлен
ного учета.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 14, телефон 24-16,

2— 1

Экспериментальным мастерским 
Сибирского физико-технического 
института требуются: высококвали
фицированные токари, слесари, га- 
зоэлектросварщик. кладовщик,
электрик.

Обращаться: г. Томск, площадь
Революции. 1. 2— 1

Томский Ордена Трудового Красного Знамени 
политехнический институт 

имени с. М. Кирова

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей профессорско-преподава

тельского состава:
ЗАВЕДУЮ ЩИХ КАФЕДРАМИ (профессоров или доцентов): 

оборудования и технологии сварочного производства: конструи
рования и технологии производства радиоаппаратуры.

ПРОФЕССОРОВ КАФЕДР: высшей математики; теоретиче
ской механики: общей и неорганической химии.

ДОЦЕНТОВ КАФЕДР: истории КПСС; высшей математики; 
теоретической механики: начертательной геометрии и грас^ики; 
технологии металлов; прикладной механики; теоретической и 
общей теплотехники: физики; общей и неорганической химии: 
аналитической химии (по современным физико-химическим ме
тодам анализа); общей химической технологии (по автоматизации 
химических производств); исторической геологии и палеонтоло
гии: петрографии; месторождений полезных ископаемых и геоло
гии и разведки руд редких и радиоактивных элементов; геологии 
и разведки месторождений полезных ископаемых: горючих иско
паемых и нефти; геофизических методов разведки; технологии 
машиностроения; двигателей внутреннего сгорания: машин и
аппаратов химических производств; оборудования и технологии 
сварочного производства; котлостроения и котельных установок: 
техники высоких напряжений; электрификации промышленных 
предприятий; автоматики и телемеханики: электроизмерительной 
техники; электрических машин и аппаратов; электроизоляцион
ной и кабельной техники; диэлектриков и полупроводников: про
мышленной электроники: электронных приборов; экономики
промышленности и организации предприятий.

СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ КАФЕДР: физики; начер
тательной геометрии и графики; прикладной механики: автома
тики и телемеханики; диэлектриков и полупроводников: эконо
мики промышленности и организации предприятий.

АССИСТЕНТОВ КАФЕДР: физики; начертательной геомет
рии и графики; металловедения, оборудования и технологии тер
мической обработки металлов: станков и резания металлов;
электроизоляционной и кабельной техники: электрических стан
ций, сетей и систем.

Срок подачи заявлений — один месяц со дня опубли
кования объявления.

Заявления с приложением соответствующих документов на
правлять на имя директора института по адресу, г. Томск, про
спект имени Ленина, 30.

Клиникам медицинского институ
та требуются: медицинские сестры, 
санитарки н уборщицы.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина. 38, отдел кадров.

2 — 2

Томской автотранспортной кон
торе М  1 требуются: шоферы, сле
сари, медники, электрогазосвар
щик, кассир и уборщица.

Обращаться: ѵ. Томск. улица 
Герцена, 6 8 , отдел кадров.

томский ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ 
производит прием на подготовительные курсы для поступления 

в техникум.
Принимаются лица, окончившие 7 и 10 классов средней шко

лы.
Срок обучения — с 1 февраля по 1 июля 1961 года.
Плата за весь период обучения 10 рублей.
За справками обращаться: г. Томск, переулок Макушина, 8 , 

телефон 51-26.

Томский облфинотдел доводит до сведения всех руководителей 
и бухгалтеров учреждений, предприятий и организаций Томской 
области о том, что финансовые органы области приступили к  ре
гистрации штатных расписаний и смет административно-управ
ленческих расходов на 1961 год.

Подробную консультацию о порядке регистрации штатных 
расписаний и смет можно получить в районных и городских фи
нансовых отделах по месту регистрации.

Облфинотдел.

Томскому инженерно-строитель
ному институту требуются: маши
нистка (зарплата 55 рублей), убор
щицы, гардеробщицы, кочегары, 
подкатчики угля, слесарь-водопро
водчик и дворник.

Обращаться: г. Томск. Соляная 
площадь, 2 , отдел кадров.

Жилищно-дачному домоуправле
нию срочно требуются: техник-
строитель, плотник-столяр, печник- 
штукатур.

Здесь же требуется коновозчик.
Обращаться: г. Томск, переулок 

Батенькова, 3 (во дворе, 2-й этаж).
2 — 2

Областной санитарно-эпидемио
логической станции требуются ла
борант и санитарка для работы в 
лаборатории.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 77, к  главному вра
чу. 2 — 2

Управление карьерами Томского 
совнархоза доводит до сведения все 
предприятия и организации Томска, 
что ,песчаный и гравийный карьеры 
работают в две смены. 2 — 1

Требуются на деревообрабатыва
ющее производство техннк-строн- 
тель, инженер по труду, начальник 
производства, механик, мастера.

Жилой площадью обеспечивают
ся,*

Обращаться: г. Томск, телефон 
39-75. 2—2

Гр-н А никин Василий Семенович, 
прож иваю щ ий  в  г. Томске, улица 
Т верская. 115, возбуж дает дело о 
расторж ени и  б р ак а  с  гр-кой А ники
ной А лександрой Георгиевной, про
ж иваю щ ей в г. Томске, улиц а Гер
цена. 49.

Дело подлеж ит рассм Э трению  в 
Томском городском  народном  суде.

Гр-ка Верш инина А левтина Нико
лаевна . прож иваю щ ая в г. Томске, 
переу.лок П есочный, 16, кв. 3, воз
буж дает дело о расторж ени и  брака 
с гр-ном В ерш инины м  Олегом И ва
новичем. прож иваю щ им  в г. Томска, 
улица О ктябрьская . 22, кв . 4.

Дело подлеж ит рассмот|>ению  в 
Томском городском  народном  суде<

Гр-н С м ольников Б орис Леонидо
вич. прож иваю ицій  в  г. Томска, 
возбуж дает дело о расторж ении  
б р ак а  с  гр-кой  С мольниковой Т ам а
рой М ихайловной, п рож иваю щ ей  в 
г. Томске. Речной  поселок. 24.

Дело подлеж ит рассм отрению  в 
Томском городском  народном  суда.
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